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Lamamra reçoit le nouvel 
ambassadeur de la République 

d’Autriche en Algérie

Le ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger, Ramtane Lamamra, 

a reçu, samedi, Mme Christine Moser 
qui lui a remis les copies figurées des 
lettres de Créances l’accréditant en 
qualité d’ambassadeur extraordinaire 
et plénipotentiaire de la République 
d’Autriche auprès de la République 
algérienne démocratique et populaire, a 
indiqué le ministère dans un communiqué.
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Récents propos de Macron : 
L’Algérie exprime son rejet “catégorique” de l’ingérence

 dans ses affaires intérieures

L’Algérie a exprimé 
samedi son rejet 
“catégorique de 

l’ingérence inadmissible dans ses 
affaires intérieures” à la suite des 
propos non démentis que plusieurs 
sources françaises ont attribué 
nommément au Président de la 
République française, indique la 
Présidence de la République dans 
un communiqué.
“A la suite des propos non 
démentis que plusieurs 
sources françaises ont attribué 
nommément au Président de la 
République française, l’Algérie 
exprime son rejet catégorique 
de l’ingérence inadmissible 
dans ses affaires intérieures 
que constituent lesdits propos”, 
précise la même source.
“Les propos en question portent 

une atteinte intolérable à la 
mémoire des 5.630.000 valeureux 
martyrs qui ont sacrifié leurs vies 
dans leur résistance héroïque à 
l’invasion coloniale française 
ainsi que dans la Glorieuse 
Révolution de libération 
nationale”, ajoute la Présidence 
de la République, estimant que 
“les crimes de la France coloniale 
en Algérie sont innombrables et 
répondent aux définitions les plus 
exigeantes du génocide contre 
l’humanité. Ces crimes qui ne sont 
pas prescriptibles, ne sauraient 
faire l’objet d’une manipulation 
des faits et d’interprétations 
atténuantes”.
Pour la Présidence de la 
République, “la propension 
des nostalgiques de l’Algérie 
française et des milieux qui 

se résignent difficilement à 
l’indépendance pleine que les 
Algériens ont gagnée de haute 
lutte, s’exprime à travers de 
vaines tentatives d’occulter les 
exactions, massacres, enfûmades, 
destructions de villages, des 
centaines de +Oradour-Sur-
Glane+, éradications de tribus de 
résistants, qui sont des génocides 
en séries que les acrobaties 
conceptuelles et les raccourcis 
politiques ne parviendront jamais 
à occulter”.
“Pour leur part, les appréciations 
superficielles, approximatives 

et tendancieuses énoncées en 
ce qui concerne l’édification 
de l’Etat national algérien 
ainsi que sur l’affirmation de 
l’identité nationale relèvent 
d’une conception hégémonique 
éculée des relations entre Etats 
et ne sauraient, en aucune 
façon, être compatibles avec le 
ferme attachement de l’Algérie 
à l’égalité souveraine des 
Etats”, souligne-t-on dans le 
communiqué.
“Cette malencontreuse 
intervention qui heurte 
fondamentalement les principes 
devant présider à une éventuelle 
coopération algéro-française 
en matière de mémoire, a 
l’incorrigible défaut de tendre 
vers la promotion d’une version 
apologique du colonialisme au 

détriment de la vision établie 
par I’Histoire de la légitimité de 
luttes de la libération nationale, 
alors que rien ni personne ne 
peut absoudre les puissances 
coloniales de leurs crimes, y 
compris les massacres du 17 
octobre à Paris dont l’Algérie et 
sa communauté établie en France 
s’apprêtent à commémorer dans 
la dignité”, ajoute la même 
source.
“Face à la situation 
particulièrement inadmissible 
engendrée par ces propos 
irresponsables, le président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, a décidé le rappel 
immédiat en consultations de 
l’ambassadeur d’Algérie auprès 
de la République française”, 
conclut le communiqué.

L’Algérie interdit le survol de son 
territoire aux avions militaires 

français

Conseil des ministres  :
 Projet de loi de finance 2022 

à l’ordre du jourAlgérie : 
Lamamra reçoit la nouvelle 
représentante de la FAO en 

Algérie

Le journal français Le Figaro et 
l’AFP ont rapporté en ce début 
d’après-midi que la France n’a 

désormais plus le droit de survoler 
le territoire algérien avec ses avions 
militaires – ce qu’elle faisait dans le cadre 
de l’opération Barkhane pour rejoindre le 
nord du Mali.
Cette décision intervient après le rappel, 
samedi, de l’ambassadeur algérien en 
France, en réaction à des propos jugés 
«irresponsables» d’Emmanuel Macron.
L’état-major des armées françaises a 
découvert la nouvelle dimanche matin 
selon les mêmes sources. En déposant 
les plans de vol, les militaires se sont 
rendus compte que les autorisations de 

survol n’avaient pas été accordées par 
Alger. Aucune notification officielle n’a 
cependant été reçue, indique-t-on. Quoi 
qu’il en soit, deux vols logistiques ont dû 
être reportés.
« Cela n’affecte ni le déroulé, ni la 
conduite des opérations » militaires, 
affirme le porte-parole de l’état-major, 
le colonel Pascal Ianni, « et à la marge 
le flux de soutien », ajoute-t-il. « Nous 
nous adaptons et nous n’avons aucune 
inquiétude sur les opérations », assure-
t-il. 

Le président Tebboune  a présidé 
hier  dimanche un Conseil des 
ministres  pour l’essentiel, consacré 

à l’examen du projet de loi de fiance 2022  
présenté par le Premier ministre et ministre 
des Finances, selon un communiqué de la 
Présidence  de la République.
Egalement au menu de la réunion 

l’examen d’u programme complémentaire 
de développement pour la wilaya de 
Khenchla, tel qu’annoncé par le président 
Tebboune lors de la dernière réunion avec 
les walis ainsi que la présentation par les 
ministres concernés de mesures d’urgence 
en faveur des secteurs de la Pêche  et des 
Mines, ajoute le même communiqué.

Le ministre des Affaires étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, Ramtane Lamamra, a reçu 
samedi, Mme Irina Kouplevatskaya-Buttoud, qui 

lui a remis les lettres de Cabinet l’accréditant en qualité de 
Représentante de l’Organisation des Nations-unies pour 
l’Alimentation et l’Agriculture (FAO) en Algérie, indique 
un communiqué du ministère.
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Installation des membres du jury du Prix du Président 
de la République du journaliste professionnel

Journalisme :
Le ministère de la Communication 

“intransigeant dans les limites de ses attributions” 
face à tout dépassement

Le ministre de la 
Communication, Ammar 
Belhimer, a procédé 

dimanche au siège de son 
département ministériel, à 
l’installation des membres du 
jury du Prix du président de 
la République du journaliste 
professionnel, consacré dans 
sa septième édition au thème 
“L’information, entre liberté et 
responsabilité”.
Dans une allocution prononcée 
devant les membres du jury, 
présidé par le Doyen de la 
Faculté des sciences politiques 
et des relations internationales, 
Dr. Slimane Aaradj, M. Belhimer 
a fait savoir que le thème de 
cette édition “résume l’axe des 
réformes globales engagées par 
le secteur de la communication, 
en application du programme 
du Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 

et cristallise la mission de 
l’information professionnelle”.
Le concours organisé sur le thème 
de cette édition “constituera 
une occasion pour réitérer 
l’impératif respect de la dualité 
liberté-responsabilité en vue 
de promouvoir le message et la 
mission de l’information et de la 
presse”, a-t-il souligné.

“Aussi, l’on mise sur l’information 
électronique pour opérer une 
mutation positive à même d’être 
au diapason du numérique et des 
nouveaux médias”, explique M. 
Belhimer, ajoutant que “ce type 
d’information a créé une nouvelle 
réalité dans le monde de la presse 
nationale et internationale, en 
impactant le concept des libertés 

dont celle du pluralisme de la 
presse ainsi que la responsabilité 
de ses professionnels, une 
résultante logique du respect de 
l’éthique et de la déontologie 
professionnelles”.
Le jury de ce Prix qui sera 
décerné le 22 octobre prochain, à 
l’occasion de la Journée nationale 
de la presse est composé de 
représentants des ministères de 
la Communication, des Finances, 
de l’Enseignement supérieur, de 
la Recherche scientifique et de la 
Culture.
Il compte des représentants 
de la corporation de la presse, 
représentée par la télévision et 
la radio nationale et la presse 
publique et privée, outre des 
représentants de la Faculté de 
l’information et des sciences de 
la communication.
Le Prix du président de la 
République du journaliste 

professionnel se veut “une 
reconnaissance du parcours 
militant du journaliste algérien 
durant la Guerre de Libération 
nationale et un hommage aux 
professionnels de la presse 
nationale, aussi bien écrites, 
audiovisuelles ou électroniques, à 
la consécration du droit du citoyen 
à une information objective et 
crédible”, selon les organisateurs.
Il vise également à promouvoir 
la production journalistique 
nationale et à encourager la 
créativité et le professionnalisme 
dans la presse nationale, en 
consacrant la culture du mérite, 
en sus de récompenser les 
meilleurs articles et reportages de 
presse réalisées à titre individuel 
ou collectif en rapport avec le 
thème proposé.
Le dernier délai de dépôt des 
dossiers de participation a été fixé 
au 16 octobre 2021.

Le ministre de la 
Communication, Ammar 
Belhimer a mis en 

avant “l’importance capitale” 
accordée par son secteur à 
l’éthique professionnelle dans 
le domaine du journalisme et de 
l’information, soulignant que le 
ministère “est intransigeant dans 
les limites de ses attributions” 
face à tout dépassement ou 
attitude non-professionnelle.
“Le ministère de la 
Communication est intransigeant, 
dans les limites de ses attributions, 
face à tout dépassement ou 
attitude non-professionnelle 
émanant de médias publics ou 
privés”, a souligné M. Belhimer 
dans un entretien accordé au 
journal électronique “Africa 
News” diffusé vendredi.
Interrogé sur l’incident 
impliquant le quotidien El Watan, 
suite à la suppression du minaret 
de la Grande mosquée d’Alger 
sur une photo illustrant les 
funérailles de l’ancien président 
de la République Abdelaziz 
Bouteflika, le ministre a indiqué 
que le ministère “est intervenu à 
point nommé et pris de suite les 
mesures nécessaires, à travers 
un communiqué condamnant ce 
genre d’attitude attentatoire, tout 
en se réservant le droit d’engager 
des poursuites judiciaires”.
M. Belhimer a affirmé, dans ce 
sens, que le ministère “a toujours 
réagi de la même manière face 

à de telles attitudes émanant de 
chaînes étrangères, en retirant 
l’agrément de certains médias 
pour dérapages, désinformation, 
intox ou parti pris pour porter 
atteinte à l’Algérie”.
Ces réactions “traduisent 
notre attachement clair et 
constant au respect de l’éthique 
professionnelle par les différents 
médias, car il s’agit de l’essence 
même du processus de réforme 
constant engagé dans le secteur, 
notamment à la faveur des 
projets de lois organiques 
sur l’information et l’activité 
audiovisuelle”.
Le ministre a ajouté également 
que l’Autorité de régulation de 
l’audiovisuel (ARAV) “veille de 
son côté à s’acquitter de son rôle 
en la matière dans le cadre de la 
mise en œuvre de ses prérogatives 
et missions, en témoignent 

ses différentes interventions, 
dont la suspension provisoire 
ou définitive de chaînes de 
télévisions et les avertissements 
adressés à certains médias, y 
compris publics”.

Le secteur de la 
Communication encourage 
toute initiative qui promeut 

le droit du citoyen 
à l’information

A une question sur les préparatifs 
de la création d’une Association 
nationale du  public des médias 
algériens, le ministre a estimé 
qu’”il s’agit d’un pas positif 
d’accroître l’intérêt accordé au 
grand public dans ses relations 
avec les médias, y compris 
audiovisuels, pour peu que 
soient respectées les normes 
d’objectivité, de probité et de 
professionnalisme, que nous 
souhaiterons retrouver chez 

les membres du Syndicat des 
éditeurs de l’Information (SEI) 
qui a tenu le 24 septembre dernier 
sa première réunion, consacrée 
aux réformes engagées dans le 
secteur”.
Il a expliqué, que le secteur 
“encourage toutes les initiatives 
dont les auteurs veulent contribuer 
à la promotion du droit du citoyen 
à l’information par divers moyens 
de communication”, rappelant 
“la contribution du ministère à 
l’obtention de l’agrément par 
le Syndicat, dans le cadre du 
renforcement et de la réactivation 
de la relation participative et 
complémentaire. Il s’agit là 
de la démarche adoptée par le 
ministère de la Communication 
dans le cadre des réformes 
engagées”, a-t-il ajouté.
Concernant “l’échec” de la 
précédente loi sur l’information 

et “les difficultés rencontrées 
pour sa mise en œuvre en raison 
des mécanismes de régulation”, 
M. Belhimer a expliqué que 
des “vides juridiques” ont 
été enregistrés dans la loi sur 
l’information de 2012, ainsi que 
dans la loi sur l’audiovisuel de 
2014, ce qui a fait que lesdites 
lois “ne pouvaient plus prendre 
en charge certaines situations et 
des cas bien définis pour
plusieurs raisons, notamment 
l’expérience récente du 
pluralisme et de l’ouverture 
médiatique de l’époque, sans 
oublier l’évolution effrénée 
des nouvelles technologies 
de l’information et de la 
communication”, relevant que 
ces facteurs et bien d’autres 
“ont créé une sorte d’anarchie, 
notamment au niveau des 
chaînes privées, en sus de 
l’incapacité à mettre sur pied 
certains mécanismes à l’instar 
de l’Autorité de régulation de la 
presse écrite”.
Pour le ministre, surmonter cette 
situation “nécessite d’engager 
une réflexion sur de nouvelles 
approches pour gérer le secteur de 
la Communication et promouvoir 
le rôle de la presse et des médias 
d’une manière professionnelle et 
transparente, par des mécanismes 
et outils portant principalement 
sur les missions de régulation, de 
consultation et de réflexion”.
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AADL : 
Les souscripteurs au 

programme 2013 n’ayant pas 
versé la 1ère tranche appelés 

à s’inscrire sur le site

Cités AADL : 
Appels d’offre pour assurer 
les services de nettoiement 

et de gardiennage

Vaccin anti-Covid : 
Multiplier les campagnes de sensibilisation 

pour atteindre l’immunité collective

Coronavirus : 
140 nouveaux cas, 105 guérisons et 4 décès

Cent quarante (140) 
nouveaux cas confirmés 
de coronavirus 

(covid-19), 105 guérisons et 
4 décès ont été enregistrés ces 
dernières 24 heures en Algérie, a 
annoncé samedi le ministère de 
la Santé dans un communiqué.
Le total des cas confirmés 
s’élève ainsi à 203.657, dont 
140 nouveaux cas durant les 

dernières 24 heures, celui des 
décès à 5.819 cas, alors que le 
nombre de patients guéris est 
passé à 139.524.
Par ailleurs, 15 patients sont 
actuellement en soins intensifs, 
ajoute la même source.
En outre, 22 wilayas n’ont 
recensé aucun cas durant les 
dernières 24 heures, 21 autres 
ont enregistré de 1 à 9 cas, tandis 

que 5 wilayas ont enregistré 10 
cas et plus.
Le ministère rappelle, par la 
même occasion, que la situation 
épidémiologique actuelle exige 
de tout citoyen vigilance et 
respect des règles d’hygiène 
et de distanciation physique, 
tout en insistant sur le respect 
du confinement et du port du 
masque.

L’Agence nationale pour 
l’amélioration et le 
développement du logement 

(AADL) a invité les souscripteurs au 
programme location-vente de 2013, dont 
les dossiers ont été acceptés et qui ne se 
sont pas acquittés de la première tranche 
(10%), à s’inscrire sur le site de l’Agence.
Selon un communiqué posté sur 
la page Facebook de l’Agence, les 
souscripteurs concernés doivent accéder 
au site électronique www.aadl.com.dz puis 
cliquer sur le lien http://mo.aadl.com.dz/
SITUATIONDOSSIER en vue d’identifier 
et d’orienter chaque souscripteur concerné 
par cette opération, après inscription sur la 
plateforme, en introduisant le numéro de 
série et le mot de passe.
“Le souscripteur concerné par cette 
opération est prié d’introduire son numéro 
de téléphone et e-mail, déterminer ensuite 

la situation de son dossier puis cliquer 
sur le bouton confirmation. Deux SMS 
lui seront envoyés, l’un sur son téléphone 
et l’autre par e-mail pour confirmer son 
inscription sur la plateforme”, ajoute la 
même source.
Le code secret peut être récupéré en 
cliquant sur le lien en bas de la plateforme 
et en suivant les consignes de récupération 
du code secret.

La filiale gestion immobilière de 
l’AADL “Gest-Immo” a lancé un 
appel d’offre national aux micro-

entreprises crées dans le cadre de l’Agence 
nationale d’appui et de développement 
de l’entrepreneuriat (ANADE) en vue 
d’améliorer les services de nettoiement, 
d’assainissement et de gardiennage dans 
les parties communes des cités “AADL” 
dans plusieurs wilayas.
Ces appels d’offre comprennent 31 lots 
des cités “AADL” de la direction régionale 
Alger-Centre, 36 lots aux cités “AADL” à 
la direction régionale Annaba, 73 lots pour 
les cités “AADL” à la direction régionale 
Sétif, lit-on dans un communiqué posté 
mercredi sur la page Facebook de 
l’ANADE.
“Gest-Immo” avait lancé auparavant 
des appels d’offre pour 39 lots aux cités 
“AADL” à la direction régionale Bouinane 
(Blida), 66 lots et 64 lots aux cités “AADL” 
à la direction régionale Oran.

L’ANAD invite l’ensemble des micro-
entreprises activant dans ces domaines à se 
rapprocher de ses directions régionales en 
vue de récupérer le cahier de charge.
Ces appels d’offre s’inscrivent dans le 
cadre de la mise en œuvre des clauses de 
la convention conclue entre “l’ANADE” 
et l’”AADL”.
Les micro-entreprises crées dans le cadre 
de la l’Agence nationale de gestion du 
micro-crédit (ANGEM) ainsi que la Caisse 
nationale d’assurance chômage (CNAC) 
sont également concernées par ces appels 
d’offre.

Le directeur général 
de l’Institut pasteur 
d’Algérie (IPA), Fawzi 

Derrar, a appelé dimanche à 
Alger à multiplier davantage les 
campagnes de sensibilisation 
pour la vaccination anti-
Covid-19 afin d’atteindre 
l’immunité collective, relevant 
que les personnes non vaccinées 
représentent un “danger” pour 
elles-mêmes et la société.
“Les personnes non vaccinées 
représentent un danger pour 
elles-mêmes et la société. A cet 
effet, il faudra axer la campagne 
de sensibilisation sur ces 
gens car même si l’immunité 
collective sera atteinte, elle n’est 
pas infranchissable”, a relevé M. 
Derrar qui s’exprimait sur les 

ondes de la Chaîne 3 de la Radio 
nationale, appelant “à multiplier 
davantage les campagnes 
de sensibilisation pour la 
vaccination anti-Covid-19 
afin d’atteindre l’immunité 
collective”.
Selon M. Derrar, l’Algérie est en 
mesure de vacciner 20 millions 
de personnes en 3 mois, soit avant 
la fin de l’année pour atteindre 
les 70% des personnes vaccinées 
et, par conséquent, parvenir à 
une immunité collective.
Il a ajouté que la disponibilité 
du vaccin est une question qui 
ne se pose plus en Algérie, 
précisant que le pays est en 
mesure de vacciner le maximum 
de citoyens.
M.Derrar a rappelé qu’en 

juillet dernier, il y a eu a une 
recrudescence de la pandémie 
en Algérie, d’où l’afflux massif 
enregistré au niveau des centres 
de vaccination, réitérant ainsi “la 
nécessité de sensibiliser les gens 
et ne pas attendre qu’une vague 
de contamination arrive pour 
aller se faire vacciner”.
“Actuellement, c’est le meilleur 
moment de se faire vacciner 
allègrement car il y a une décrue 
des contaminations, d’autant 
plus qu’une immunité collective 

nous permettra d’affronter une 
éventuelle nouvelle vague de 
contamination”, a-t-il indiqué, 
soulignant que “le risque d’une 
éventuelle reprise épidémique 
proviendrait des gens non 
vaccinés”.
Dans ce sens, il a réitéré son 
appel à “accélérer les campagnes 
de sensibilisation et se montrer 
agressif sur le plan de  la 
communication”, déplorant “des 
failles dans cette campagne car il 
fallait expliquer s’il faut vacciner 
ou non les enfants et les femmes 
enceintes”.
A ce propos, il a estimé que le 
débat concernant la vaccination 
des femmes enceintes et des 
enfants devait être “l’apanage 
des scientifiques”, ajoutant 

qu’il est impératif de vacciner 
en premier ceux qui risquent de 
décéder à cause du Sars Cov 2 
(plus de 60 ans), alors que les 
enfants demeurent des diffuseurs 
de virus et n’en meurent pas.
Enchaînant sur la grippe 
saisonnière, M. Derrar a indiqué 
que les vaccins seront disponibles 
prochainement afin de pouvoir 
entamer la vaccination dans les 
délais, estimant que l’idéal serait 
de repousser la campagne de 
vaccination vers la fin octobre 
de manière à avoir une efficacité 
maximale des vaccins pour une 
durée de 5 à 6 mois. Il a indiqué 
que les quantités de vaccin 
antigrippal à importer sont de 1,8 
à 2 millions de doses.
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Ministère de l’Agriculture : 
Le marché de la volaille se stabilisera à partir 

de ce mois d’octobre

AFRICAVER sauvée de la faillite grâce au soutien 
de Ferroviale et Sider El Hadjar

Agriculture :
Entrée en vigueur des nouveaux prix de référence 

des engrais

Le Ministre de l’Agriculture 
et du Développement 
rural, Abdelhamid 

Hemdani a présidé une réunion 
de coordination sur l’aviculture, 
au cours de laquelle il a été 
affirmé que la stabilisation à 
nouveau du marché de cette 
filière interviendra à partir de 
ce mois d’octobre, a annoncé 
samedi le ministère.
Cette réunion à laquelle ont 
participé les membres du Conseil 
national interprofessionnel 
de la filière avicole (CNIFA), 
les cadres du secteur et le 

directeur de l’Office national 
des aliments du bétail (ONAB), 
a été consacrée à la présentation 
et à l’évaluation de la situation 
actuelle de cette filière, selon 
un communiqué publié par le 
ministère sur sa page officielle  
Facebook.
Lors de cette réunion, les 
différents facteurs affectant le 
marché des viandes blanches 
ont été examinés, ainsi que 
les mesures exceptionnelles à 
emprunter pour réguler la filière.
A cet égard, M. Hemdani a 
instruit tous les acteurs en vue 

d’étudier toutes les branches 
qui composent la filière afin 
d’identifier avec précision les 
problèmes rencontrés.
Dans ce contexte, les membres 
du CNIFA ont dit qu’il “n’y a pas 
de pénurie de poussins destinés 
à la production de poulets de 
chair” et que “la hausse de leurs 
prix est due à la spéculation”.
Par ailleurs, les intervenants ont 
souligné que “la stabilisation à 
nouveau du marché interviendra 
à partir du mois d’octobre”, 
selon le communiqué.

L’entreprise 
AFRICAVER, filiale 
du groupe ENAVA, 

relevant du holding Algeria 
Chemical Specialities (ACS Spa), 
spécialisée dans la fabrication de 
différents types de verre et de 
silicate de soude solide et liquide, 
a été “sauvée” de la faillite en 
réhabilitant son four à fusion 
grâce à la collaboration humaine 
et matérielle des groupes 
algériens Ferroviale et Sider El 
Hadjar, a indiqué le P-DG d’ACS, 
Abdelghani Benbetka.
“Ce four à fusion a été réhabilité 
avec les moyens humains 
et matériels locaux pour un 
coût de 30 millions de DA au 
lieu de 130 millions DA en 

cas où on aurait recouru aux 
partenaires étrangers”, a précisé 
le responsable dans un entretien 
à l’APS.
Ainsi, la reprise de la production 
du silicate de soude, qui 

contribue à hauteur de 65% du 
chiffre d’affaires de la filiale, est 
intervenue en août 2021 après 
un arrêt total en mars 2020, 
a souligné M. Benbetka, en 
rappelant que la maintenance de 

ce four, assurée auparavant par 
des techniciens étrangers, n’a pas 
pu être réalisée, vu la fermeture 
de l’espace aérien algérien aux 
vols internationaux.
Ainsi, AFRICAVER a réussi 
à intégrer la technologie de 
réfection de son four et lancera 
prochainement celle de deux 
autres fours de silicate de soude et 
de verre imprimé pour augmenter 
ses capacités de production, 
renforcer ses parts de marché et 
pénétrer le marché étranger.
De plus, elle a en perspective 
de produire les vitrages pour 
les trains CORADIA, en cours 
d’homologation par la société 
SNTF, mais aussi le verre pour 
les équipements électroménagers 

(cuisinières, chauffages, 
fours, plaques chauffantes et 
autres) déjà homologués par 
le Groupe Condor, et en cours 
d’homologation par les sociétés 
SONARIC et ENIEM, a avancé 
M. Benbetka.
A noter qu’AFRICAVER active 
dans le segment de verre de 
sécurité-vitrage automobile 
feuilleté et trempé, de verre 
architectural feuilleté et trempé 
pour bâtiment, de verre 
électroménager, de verre pour 
ameublement et verre spéciaux 
imprimé ainsi que le silicate de 
soude solide et liquide destinés à 
l’industrie chimique, (détergents, 
fonderie et céramique) et le 
traitement de sable.

La mesure d’augmentation 
des prix de référence des 
engrais subventionnés 

décidée récemment par le 
ministère de l’Agriculteur et du 
Développement durable entre en 
vigueur vendredi.
Une mesure prise suite à la hausse 
des prix de ces intrants agricoles 
sur le marché mondial et son 
impact sur le marché national.
Les nouveaux prix sont appliqués 
sur la base d’une instruction 
adressée à tous les services 
agricoles à travers les 58 
wilayas du pays. Ce document 
dont l’APS a obtenu une copie 
comprend un tableau explicatif 
des nouveaux tarifs pour tous les 
types d’engrais subventionnés 

par l’Etat.
Le ministère de l’Agriculture 
et du Développement rural 
avait annoncé récemment 
l’augmentation du prix de 
référence des engrais (sur la 
base duquel est déterminé le 
taux de subventionnement par 
l’Etat) le portant à 8.000 DA 
le quintal contre 3.700 DA le 
quintal auparavant, et ce, suite à 
la hausse sensible des prix de ces 
intrants agricoles sur le marché 
mondial où le quintal est cédé à 
14.000 DA.
A noter que les nouveaux prix 
continueront à être subventionnés 
par l’Etat à hauteur de 20%.
Cette mesure d’urgence a 
été prise par le ministère en 

direction des agriculteurs des 
différentes filières agricoles 
impactées par cette envolée des 
prix sur le marché mondial afin 
de leur permettre d’entamer 
la campagne agricole dans de 
bonnes conditions.
Dans ce cadre, une convention-
cadre a été signée entre l’Office 
algérien interprofessionnel des 
céréales (OAIC) et le Groupe 
industriel engrais et produits 
phytosanitaires “Asmidal” pour 
renforcer la production, assurer 
la disponibilité sur le marché 
des engrais produits localement 
et réduire la dépendance à 
l’importation de ces intrants 
indispensables pour augmenter la 
production et la productivité.
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ANNABA / Seraidi 
Quand les moyens de transport font défaut 

Le téléphérique toujours inopérationnel

Les habitants de la 
commune de Seraidi, 
implantée sur les hauteurs 

des montagnes de l’Edough ont 
du mal à se déplacer, surtout à 
l’approche de la saison hivernale, 
particulièrement  les travailleurs 
qui activent au niveau de la 
commune d’Annaba et des 
étudiants,  faute de moyen de 
transport et surtout depuis la 
panne du téléphérique qui semble 
s’éterniser et ce depuis  3 années. 
Le téléphérique constituait 
une solution à toutes leurs 
tracasseries pour se rendre au 
centre-ville. Malgré l’annonce 
de la réhabilitation prochaine 
du téléphérique rien n’a été 
entamé jusqu'à présent. Face à 

cette situation, ce sont surtout 
les étudiants et les employés 
qui en patissent le plus et se 
voient pénalisés. D'autant plus 
que les chauffeurs de taxi de 
Seraidi, refusent pour la plupart 
du temps, de transporter les 
usagers au centre-ville à cause 
des interminables bouchons 
qui étouffent  le centre ville 
d’Annaba. Des milliers 
d'habitants des hauteurs de 
Seraidi attendent avec impatience 
le redémarrage du téléphérique, 
pour en finir avec ces  taxieurs 
clandestins qui ne font que les 
déplumer.  Dépités et ne voyant 
pas d'autres issues à leur calvaire 
quotidien, ces derniers n’ont pas 
d’autres choix que de recourir 
aux prestations des fraudeurs 

lesquels, pour arrondir leurs gains 
ne démarrent qu’après avoir fait 
le plein des usagers, ce qui exige 
souvent beaucoup d’attente et qui 
de surcroit fixent les tarifs à leur 
convenance.  Pour les écoliers, 
c’est un véritable calvaire qu’ils 
éprouvent en hiver pour se 
rendre  à leurs établissements 
éducatifs. Par ailleurs, si le 
manque de moyens de transport 
se fait ressentir de manière 
sensible, les habitants craignent 
les prochaines tombées de la  
neige, qui viendront compliquer 
leurs déplacements. Les habitants 
de cette localité interpellent le 
premier responsable de l’exécutif 
et réclament le renforcement de 
moyen de transport ainsi que la 
réhabilitation du téléphérique.

ANNABA / Qualité et prix 
Déscente sur le terrain des agents de la DCP et la sureté 

de wilaya : 
Plus de 130 procès-verbaux établis à l’encontre 

des commerçants réfractaires

ANNABA /  Direction des affaires religieuses et des wakfs
En prévision de la fête du ‘’Mawloud Ennabaoui Echarif’’, 

lancement des épreuves du concours des meilleurs récitants 
et apprenants du Saint Coran

Dans le cadre de 
la répression des 
infractions à la 

réglementation en vigueur, 
notamment la spéculation sur 
les prix, la qualité des produits 
consommables et le stockage 
illégal des produits, la direction 
du commerce de la wilaya 
d’Annaba, et les inspections 
régionales des daïras  d’El 
Hadjar, El Bouni , Berrahal, 
en coordination avec la sureté 

d’Annaba, et  les brigades  
relevant des sureté des  daïras 
mentionnées ont organisé 
conjointement, des décentes 
sur terrain  afin de contrôler 
l’activité commerciale de 
plusieurs commerçants, des 
gérants des grandes surfaces 
et des centres de dépôts, pour 
faire face à certaines pratiques 
de spéculation sur les 
produits alimentaires de large 
consommation et  assurer la 
régulation des prix pour éviter 
la spéculation. Cette campagne 

de contrôle  coïncide avec 
la flambée spectaculaire de 
quelques produits alimentaires 
enregistrés ces derniers jours 
et la disparition sur les étals 
de l’huile de table, suite à une 
propagation via les réseaux 
sociaux qui a contribué à 
une soi-disante pénurie. Une 
rumeur à laquelle ont adhéré 
des commerçants avides du 
gain facile qui    n’hésitent 
pas à recourir à ce genre de 
pratiques illicites.  Les prix  
de quelques produits ont 

excessivement augmenté, ces 

derniers mois,   aux dépens  

des ménages qui ont du mal 

à subvenir à leurs besoins. 

La sortie conjointe des agents 

de la DCP et des éléments de 

la sûreté de  wilaya a abouti 

à l’établissement de 130 

procès-verbaux  à l’encontre 

des commerçants n’ayant pas 

respecté la réglementations du 

négoce, et le non-respect des 

prix.

La direction des affaires 
religieuses et des wakfs 
de la wilaya d’Annaba 

vient de lancer au début de cette 
semaine le concours de récitation, 
de psalmodie et d’exégèse en 
prévision de la célébration de 
la fête religieuse de Mawloud 
Ennabaoui Echarif et des   épreuves 
finales nationales qu'abritera la 

capitale Alger de ce concours 
qui entre cette année dans sa 
23ème édition. Les concours 
sont ouverts aux candidats issus 
des différentes écoles coraniques 
et Zaouias,  scindées dans trois 
sections psalmodie, exégèse  et 
les jeunes récitants âgés de moins 
de 15 ans, a-t-on appris. A cette 
occasion, la direction des affaires 
religieuses et des wakfs de la 
wilaya a retenu la mosquée de 

‘’Aboubaker Sadik Hamani’’ 
pour le déroulement des épreuves 
sélectives des candidats dans les 
trois sections " qui représenteront 
la wilaya dans les finales à Alger, 
a-t-on encore précisé.
Pour rappel sur le plan 
international ce concours a 
été annulé au cours des deux 
dernières années en raison de la 
pandemie de la covid-19.  

Imen.Boulmaiz
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ANNABA / Eclairage public
Les habitants de ‘’Dradji Rjam’’ se plaignent 

de l’absence de l’éclairage public

Annaba / Faits divers 
Un vieillard de 95 ans 
retrouvé mort pendu 

à Chetaibi

ANNABA / Fuite d’eaux usées 
Les habitants de la cité des 500 
logts de ‘’Sarouel’’  dénoncent 

la stagnation des eaux polluées

Le corps médical ainsi que 
les associations seront 
au rendez vous, présents 

sur le terrain, et se consacreront 
toujours sur un travail continu de 
sensibilisation et de vulgarisation, 
particulièrement en direction 
de la gente féminine. «Octobre 
rose 2021», sera un mois réservé 
à la sensibilisation et à la 
vulgarisation de cette pathologie. 
Le choix du mois d’octobre n’est 
pas un hasard du calendrier, car 
ce mois est celui de la lutte contre 
le cancer à l’échelle mondiale. 
Cette manifestation s’inscrit 

dans le cadre de la politique 
universelle visant à inciter les 
femmes de plus de 40 ans à 
recourir au préventif. Puisque le 
cancer du sein est la maladie la 
plus redoutée chez les femmes, 
de par sa fréquence mais surtout 
son extrême gravité, qui mène 
inexorablement vers le décès, 
quand le diagnostic est établi 
tardivement. Une oncologue 
exerçant dans la wilaya d’Annaba, 
nous a confié que  la prise en 
charge des personnes atteintes 
de ce cancer est loin d’atteindre 
les résultats escomptés.  Puisque, 
le traitement du cancer et 

autres maladies chroniques 
non transmissibles s’inscrit, 
aujourd’hui, parmi les nouvelles 
priorités  dans le secteur de la 
santé publique. Depuis quelques 
années,  le nombre de cas n’a 
cessé d’augmenter, selon notre 
interlocutrice. Pour le médecin-
conseil, celui-ci devait insister sur 
l’importance,  voir la nécessité 
de procéder à des dépistages 

précoces, de façon cyclique, 
pour ainsi éviter tout effet de 
mauvaise surprise. Elle fait appel 
également aux associations ainsi 
qu’aux autorités compétentes afin 
de déployer davantage d’efforts 
dans  ce domaine, « Pousser, par 
la communication, les femmes 
à se prendre en charge pour leur 
mammographie» soutient notre 
spécialiste et appeler à instaurer 

la culture sportive chez la femme 
algérienne pour lutter contre tous 
les cancers et surtout le cancer 
du sein. Il s’est avéré qu’une  
majorité de femmes algériennes 
chez qui un cancer de sein a 
été dépisté, sont déjà à un stade 
avancé de leur maladie. Il devient 
alors difficile de pronostiquer la 
guérison, malgré les différentes 
possibilités thérapeutiques mises 
en œuvre. Comme il importe 
de noter qu’il est plus impératif 
de vulgariser cette pathologie 
invitant les femmes jeunes et 
moins jeunes à se faire dépister  
périodiquement. 

Les habitants de la cité 
‘’Dradji Rjam’’ située 
dans la localité de ‘’Hdjar 

Eddiss’’, se plaignent du défaut 
d’éclairage public au niveau de 
leur cité. Selon, les habitants, cette 
défaillance dure  depuis des mois, 
et tous le quartier est plongé dans 

le noir, dés la tombée de la nuit, 
d’où la difficulté à se déplacer 
la nuit. Les plaignants attirent 
l’attention des responsables 
concernés sur les dangers 
résultant de cette situation, 
qui favorise la délinquance, 
les agressions nocturnes ainsi 
que les cambriolages. En effet, 
malgré les maintes réclamations, 

aucune intervention des services 
concernés n’a été observée. Les 
habitants se disent exaspérés, et 
expriment leur ras-le-bol  face 
à cette situation qui semble 
perdurer. Ils dénoncent la sourde 
oreille affichée par  les autorités 
locales et réclament, dans les 
meilleurs délais, la réhabilitation 
du réseau d’éclairage public.

Un vieillard retrouvé 
mort, pendu  dans sa 
chambre au niveau de 

la cité Ainani  de la commune 
de  Chetaibi. Ce drame, qui s’est 
produit la nuit du vendredi, a 
mis en émoi toute la population 
de ladite région et ses alentours. 
La victime est connue sous le 

pseudonyme de M. Amar et était 
âgé de 95 ans. Alertés, les agents 
de la Protection civile ont évacué 
la dépouille mortelle à la morgue 
de l’hôpital de « Ahmed Gwasmi 
» de Chetaibi pour les besoins 
de l’autopsie. Une enquête a été 
ouverte  par les éléments de la 
gendarmerie pour élucider les 
circonstances et les causes de cet 
acte dramatique.

Les habitants de la cité 
‘’500 logements’’ de 
Sarouel de la commune 

d’El Bouni ne décolèrent pas, 
en effet, ils se plaignent des 
débordements fréquents des eaux 
usées des égouts, entraînant le 
déversement d’une eau sale et de 
couleur noirâtre sur la chaussée. 
Ces eaux usées aux odeurs 
nauséabondes émanent  des 
conduites éclatées qui déversent 
aux abords de certains bâtiments, 
se répandant même jusqu’aux 
foyers des habitants qui respirent 
ces émanations infectes. Les 
habitants appréhendent les 
risques d’infection et de maladies 
à transmission hydrique  « On 
est marginalisés, on nous ignore 
complètement. Cela fait plus 
d’un mois que nous subissons 
ces odeurs nauséabondes et la 

prolifération des moustiques. 
Nos enfants ne peuvent même 
plus sortir jouer dehors »
En effet, toutes les réclamations 
et doléances adressées aux 
services concernés sont restées 

sans suite, et les responsables ne 
font rien pour y remédier. Nous 
les interpellons une énième 
fois à l’effet de prendre en 
charge certaines urgences déjà  
signalées. 

Imen.Boulmaiz
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ANNABA / SANTÉ 
Lutte anti cancer «Octobre mois rose»

Appel à intensifier le dépistage précoce du cancer du sein

Sarah Yahia

Sarah Yahia



Lundi 04 Octobre 2021

08 Régions SEYBOUSE Times

Le port de lentilles 
permettant de changer la 
couleur des yeux est très 

répandu à Annaba, notamment 
parmi les jeunes. «C’est une 
pratique réussie à 100%», 
affirme un médecin qui ne cache 
cependant pas les dangers de cette 
option insistant sur le fait qu’un 
suivi est plus qu’obligatoire, car 
dit-il, les yeux sont un organe très 
sensible. Les lentilles cornéennes 
à but esthétique présentent 
souvent des risques pour la santé 
selon notre interlocuteur elles 
peuvent notamment causer : des 
coupures ou des égratignures 
à la couche superficielle de 
l’œil (érosion cornéenne), des 

réactions allergiques (comme 
des picotements, larmoiement ou 
rougeurs des yeux), des troubles 
visuels, des infections, la cécité. 
Ainsi que le risque d’effets 
secondaires qui sont  plus élevé 
chez les fumeurs et les personnes 
ayant certains problèmes de santé, 
comme une infection des yeux ou 
une sécheresse oculaire. Le risque 
est aussi plus grand, quand il 
s’agit de lentilles à but esthétique 
qui ne sont pas homologuées ni 
délivrées sur ordonnance. » Les 
quelques jeunes interrogés sont, 
pour leur part, plus préoccupés 
par l’aspect esthétique que par 
les effets secondaires pouvant se 
manifester à tout moment. «Je 
me sens beaucoup plus sociable 
et belle avec cette couleur des 

yeux», nous dit une étudiante. 
Et d’ajouter : «Depuis que je 
porte des lentilles, mes journées 
sont plus agréables», précisant 
que «même si je n’avais pas de 
problèmes particuliers de contact 
ou de relations, il faut se mettre 
à la page, il faut vivre son temps 
avec ses bonnes et ses mauvaises 
choses».
Un autre étudiant, qui a requis 
l’anonymat, n’est pas d’accord. 
«Je sais qu’en Algérie, on ne 
maîtrise pas encore cette spécialité 
et il faut le dire, c’est contraire à 
la nature de modifier des organes 
dans un but esthétique. Je ne le 
ferai jamais, sauf si ma santé le 
demande.»  Il s’est avéré que les 
lentilles de contact sont de qualité 
moindre et comportent des risques 

majeurs pour les consommateurs 
selon un ophtalmologue qui a 
voulu garder l’anonymat, qui 
précise que ce produit fabriqué 
à base d’hydrogel comporte « 
un défaut d’imperméabilité et 
de transmissibilité causant des 
dommages notables à long terme 
à l’œil, alors que seulement 10% 

des produits vendus dans le pays, 
et qui sont fabriqués à base de 
silicone hydrogel, sont de bonne 
qualité». C’était ce qu’a affirmé 
notre même interlocuteur qui a 
fait état de l’étendue du fléau de la 
contrefaçon dans le commerce et 
dont la provenance principale est 
la Chine. 

ANNABA / SANTÉ

Les lentilles cornéennes présentent des risques majeurs 
pour les yeux et la vue

Imen.Boulmaiz

Dans le cadre de l’animation 
des manifestations 
d’octobre rose, le mois de 

sensibilisation et du dépistage du 
cancer du sein chez la  gente 
féminine dans le monde, et sous 
le slogan de ‘’N’attendez pas 
les symptômes’’,  les services 
des maladies cancéreuses au 
niveau de l’établissement public 
hospitalier ‘’Ibn Zohr’’ à Guelma, 
ont tracé un programme très riche, 
en collaboration avec les autres 
institutions hospitalières et les 
associations caritatives actives.
Pour ce faire, une journée d’études 

aura lieu le 05 octobre 2021, 
au centre culturel islamique, 
consacrée aux médecins généraux 
et aux sages-femmes, dont le 
sujet est la méthode du diagnostic 
manuel.
 Des caravanes multi-services et 
multi-spécialités, vont parcourir 
respectivement les communes 
de Lekhzara, Bouati Mahmoud, 
El Roknia, Ben Djareh, Ain Ben 
Bouaida, Oued Fragha, et Mdjaz 
El Sfa dans le but d’effectuer les 
examens précoces du diagnostic 
du cancer du sein au profit des 
citoyennes de ces communes.
Des portes ouvertes au niveau du 

service des maladies cancéreuses, 
seront animées  chaque dimanche 
tout au long du mois d’octobre à 
partir du 10 octobre 2021, dans 
le but de sensibiliser les citoyens 
et les citoyennes. Ainsi que des 
excursions seront organisées 
au profit des malades atteints 
du cancer. Nous souhaitons un 
prompt rétablissement à toutes 
les patientes qui souffrent de 
cette maladie, et nous souhaitons 
aussi qu’ils gardent l’espoir et le 
courage, pour pouvoir surmonter 
leur maladie, dont l’aspect 
psychique joue un rôle primordial 
vers la guérison.

GUELMA / CÉLÉBRATION

L’établissement hospitalier ‘’Ibn Zohr’’ abrite les 
manifestations d’octobre rose

Douakha.Z

Ces derniers temps, 
l’Algérie est marquée 
par les faits divers 

particulièrement choquants et 
terrifiants. En ce premier jour 
de mois d’octobre la wilaya de 
Bordj Bou Arreridj a été secouée 
par un terrible meurtre. L’incident 
s’est produit plus précisément 
au niveau de la commune ‘’Bir 

Kasd Ali’’ ou un crime a été 
horriblement commis par un 
individu souffrant de troubles 
mentaux et psychologiques. Selon 
les sources locales, ce dernier a 
suivi la victime qui se dirigeait 
vers sa maison avant de l’attaquer 
avec un couperet au niveau de la 
tête. Cette dernière âgée d’une 
cinquantaine d’années  s’apprêtait  

à rejoindre son domicile situé 
dans la même commune que celle 
du criminel. Avant d’arriver chez 
lui, l’individu a été surpris par 
l’agresseur qui l’a sauvagement 
tué avec un couperet
Les services de la police nationale 
ont de ce fait lancé une enquête, 
afin de mettre la lumière sur 
cette affaire qui est loin d’être 

la première qui se produit au 
niveau de la wilaya de Bordj Bou 
Arreridj. Durant le précédent 
mois de ramadhan, un incident 
similaire a eu lieu dans l’un les 
cafés de la ville.
Deux meurtres en un seul mois…
Rappelons que le 12 septembre 
de l’année en cours, cette wilaya 
avait connu un drame aussi 

choquant que celui d’aujourd’hui. 
Il s’agissait d’un imam retrouvé 
mort dans une vallée à proximité 
du bâtiment dans la région « El 
Mizane », dans la commune de 
Ras El Oued.
L’inédit est que la dépouille a 
été carbonisée et brulée, ce qui 
révèle le degré de sauvagerie et 
d’inhumanité que certaines âmes 
sans cœur éprouvent. La peine 
de mort sera-t-elle une solution 
pour stopper ces crimes ? ou bien, 
faut-il soumettre ces personnes à 
de sérieux suivis psychiatriques ?

BORDJ BOU ARRERIDJ / FAITS DIVERS

Bir Kasdali secouée par un terrible meurtre

La wilaya de M’sila a été 
secouée, vendredi passé, 
par un drame dont la 

victime est un citoyen algérien 
qui a mis fin volontairement à 
sa vie. Il s’agit d’un suicide qui 
s’est produit au niveau de la cour 
de justice de la wilaya de M’sila, 
a rapporté la direction de la 
protection civile.
Selon le quotidien arabophone 
El Khabar, la victime est montée 

au-dessus du siège de la cour de 
M’sila, après avoir consommé 
une matière toxique. Les unités 
de la protection civile de la wilaya 
sont immédiatement intervenues 
pour secourir le citoyen. Ce 
dernier a été transféré en urgence 
vers l’hôpital ‘’Zahraoui’’ où il 
est décédé dans la matinée de 
vendredi 29 septembre. L’Algérie 
enregistre un taux de suicide 
faible par rapport à ses voisins 

du Maghreb. Le phénomène de 
suicide n’est étrange à aucune 
société, mais personne ne peut 
nier qu’il dépend fortement des 
facteurs socio-économiques et 
politiques des pays.
Dans un article dédié à cette 
question, le journal liberté a 
indiqué que le taux de suicide 
en Algérie s’est stabilisé durant 
ces deux dernières années (2020 
et 2021) et varie entre “zéro” et 

“cinq” pour 100.000 habitants. Il 
est aussi l’un les plus faibles des 
pays maghrébins. C’est en tout 
cas ce qu’a communiqué le site en 
ligne français d’important.
Le taux est certainement faible, 
mais il a légèrement augmenté 
par rapport à l’année 2019 où il 
oscillait entre “zéro” et “2,5” pour 
100.000 habitants. Pour ce qui 
est des autres pays maghrébins, 
notamment le Maroc, le taux de 

suicide a également augmenté 
dans ce pays, mais dépasse 
amplement celui de l’Algérie. Il 
varie entre 7 à 10 suicides pour 
100.000 habitants au Maroc et  a 
atteint 3,3 pour 100.000 habitants 
en Tunisie. « Le reste, dans la 
majorité du continent africain, ce 
taux oscille entre 10 et 15 suicides 
pour le même nombre d’habitants 
» rapportent nos confrères de 
liberté.

M’SILA / SUICIDE

La triste fin d’un citoyen devant la cour de justice



Les Brésiliens manifestent pour réclamer la destitution 
du président Jair Bolsonaro

Soixante-dix migrants partis de Libye 
sont portés disparus en Méditerranée

France 
A Marseille, 

découverte d’un 
arsenal de guerre

LA l’appel de la gauche, 
des rassemblements 
contre le chef de 

l’Etat et la hausse du coût de 
la vie se sont déroulés dans 
84 villes du Brésil, samedi, 
selon le monde fr.
« Bolsonaro dehors ! » 
Des dizaines de milliers de 
Brésiliens ont manifesté, 
samedi 2 octobre, dans 
plusieurs villes du pays, à 
l’appel des mouvements 
et partis de gauche, pour 
réclamer une nouvelle fois 
la destitution du président 
d’extrême droite Jair 
Bolsonaro et dénoncer la 
hausse du coût de la vie.
Les rassemblements les 
plus importants se sont 
tenus à Rio de Janeiro, Sao 
Paulo ou Brasilia, à l’appel 
de la campagne nationale 
« Bolsonaro dehors », 
soutenue par une douzaine 
de partis de gauche et 

de nombreuses centrales 
syndicales.
Certains leaders de la 
droite et du centre droit 
ont pris place dans les 
défilés pour dénoncer les 
conséquences de la crise 
économique dans le pays, 
bien que ne soutenant pas 
nécessairement la demande 
de destitution.
Si des appels à manifester 
ont été lancés dans 167 villes 
du pays, un décompte de la 
presse brésilienne rapporte 
que des rassemblements 
se sont tenus dans 24 des 
27 Etats du Brésil et dans 
84 villes, dont quatorze 
capitales régionales.
« Le peuple a faim »
Dans le quartier central 
de Candelaria, à Rio de 
Janeiro, des centaines de 
personnes défilaient en 
criant « Bolsonaro dehors », 
slogan inscrit également sur 

de nombreuses banderoles.
 « On va le dégager, le pari des 
personnes ici dans les rues 
est de faire pression sur les 
parlementaires pour qu’ils 
réclament la destitution 
de Bolsonaro », a déclaré 
à l’Agence France-Presse 
(AFP) Elizabeth Simoes, 
une enseignante retraitée de 
69 ans. « Le peuple a faim 
et on ne supporte plus ce 
gouvernement », lançait de 
son côté Isadora Lessa, 22 
ans.
Une banderole est déroulée 
dans les rues de Rio de 
Janeiro (Brésil), lors d’une 
manifestation contre le 
président Jair Bolsonaro, 
le 2 octobre 2021. PILAR 
OLIVARES / REUTERS
« Qu’il sache qu’il ne fait pas 
l’unanimité, qu’il va avoir 
du mal à se faire réélire. 
S’il n’est pas destitué, il 
perdra les élections en 

2022 », a déclaré Marcelo 
Werneck, qui a souhaité 
descendre dans la rue à Rio 
en hommage aux « amis 
et à la famille » morts du 
Covid-19.
Plus d’une centaine de 
pétitions réclamant cette 
destitution sont en attente à la 
Chambre des députés, mais 

son président, Arthur Lira, 
un allié du gouvernement, 
n’y donne aucune suite. La 
Cour suprême a par ailleurs 
ordonné l’ouverture de 
plusieurs enquêtes contre 
Jair Bolsonaro et ses 
proches, notamment pour 
dissémination de fausses 
informations.

Alarm Phone a perdu 
le contact, samedi, 
avec un groupe de 70 

candidats à l’émigration partis 
de Khoms. « Il n’y a aucune 
trace de leur sauvetage (dans 
les eaux italiennes) ou de leur 
arrivée », explique l’ONG, 
selon le monde fr.
Soixante-dix migrants, qui 
se trouvaient à bord d’un 
bateau parti de l’ouest de la 
Libye il y a quatre jours pour 
tenter de gagner l’Europe par 
la Méditerranée, sont portés 
disparus, a rapporté samedi 2 
octobre l’ONG Alarm Phone.
Par ailleurs, le Haut-
commissariat des Nations unies 
pour les réfugiés (HCR) a fait 

savoir que 89 migrants avaient 
été ramenés à terre par bateau 
samedi à Tripoli, faisant état 
de deux morts et de 40 portés 
disparus. Tous avaient entrepris 
un « voyage périlleux » en mer 
à bord de deux embarcations, 
l’une pneumatique, l’autre en 
bois, selon le HCR.
Il n’a pas été possible de 
savoir si les deux organisations 
faisaient référence au même 
groupe de migrants ou à deux 
groupes différents.
Le groupe de 70 candidats à 
l’émigration était « parti de 
Khoms[ouest] et avait appelé 
plusieurs fois » Alarm Phone, 
une ONG de bénévoles qui 
gère une ligne téléphonique 

d’urgence pour les migrants 
en difficulté. « Lorsque nous 
avons perdu le contact, ils se 
trouvaient dans la zone de 
recherche et de secours (SAR) 
de Malte, à 11 milles (20 km) 
des eaux italiennes, mais il n’y 
a aucune trace de leur sauvetage 
ou de leur arrivée. Les autorités 
se taisent », avait-elle rapporté 
plus tôt dans la journée.
Au moins 1 369 personnes 
mortes en Méditerranée en 2021
La Libye est un important point 
de passage pour des milliers 
de migrants cherchant chaque 
année à gagner l’Europe par 
les côtes italiennes, distantes 
de seulement 300 km des côtes 
libyennes.
Des dizaines de milliers de 
migrants, venus pour la plupart 
d’Afrique subsaharienne et 
en quête d’un eldorado en 
Europe, y sont aussi la proie de 
trafiquants quand ils ne meurent 
pas en tentant la traversée.
Selon un bilan de l’Organisation 
internationale pour les 
migrations (OIM) début 
septembre, au moins 1 369 
personnes sont mortes en 
Méditerranée depuis le début de 
l’année en tentant de rejoindre 
l’Europe.

Des centaines de munitions, des lance-
roquettes et des tenues siglées « ministère 
de l’intérieur » ont été mis au jour par la 

police au cours d’une banale opération de contrôle 
; selon le monde fr.
Au moins deux lance-roquettes, une demi-douzaine 
de gilets pare-balles, des casques balistiques mais 
aussi des tenues siglées « ministère de l’intérieur 
», plusieurs centaines de munitions et des pains 
d’explosif militaire conditionnés et prêts à 
l’emploi… Une banale opération de contrôle 
menée par la police dans le 15e arrondissement 
de Marseille a mené, samedi 2 octobre, à la 
découverte d’un véritable arsenal. L’information, 
dont Le Monde a eu connaissance en fin de journée, 
n’est pas confirmée par la préfecture de police des 
Bouches-du-Rhône. A ce stade, les enquêteurs de 
la police judiciaire saisie des investigations ne 
sont pas en mesure de déterminer avec précision 
l’origine et la destination d’un équipement jugé « 
hors du commun, même ici, à Marseille ».
« On ne voit pas à quoi ça pourrait bien servir en 
l’état de la situation locale », avance une source 
proche du dossier, qui évoque la possibilité d’un 
« stockage temporaire de matériel en transit pour 
le Rhône, où des équipes chevronnées se sont 
mises à attaquer des fourgons blindés, un type 
de criminalité qui avait tendance à décliner ces 
dernières années ». Le 24 septembre, sur l’aire 
d’autoroute de Solaize (Rhône), l’un de ces 
braquages avait échoué après que des témoins 
ont donné l’alerte, conduisant à l’interpellation de 
plusieurs personnes, désormais incarcérées.
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Quatre morts dans la fusillade d’Aden alors que 
les séparatistes du Yémen entrent en guerre

QATAR:

 des électrices déçues par l’absence de femmes 
parmi les élus

Tunis «regrette» la décision française de réduction 
des visas

La coalition 
arabe détruit un 
drone Houthis 

lancé vers 
le sud-ouest 
de l’Arabie 
saoudite

Au moins quatre 
combattants sont morts 
samedi dans des combats 

armés dans la ville d’Aden, dans 
le sud du Yémen, lors d’une lutte 
pour le pouvoir entre les forces 
séparatistes.
Les habitants du district central 
de Cratère de la ville ont été 
vivement conseillés de rester 
chez eux et des véhicules blindés 
ont été déployés par le Conseil 
séparatiste de transition du Sud 
pour rétablir l’ordre.
Il y a eu des tirs nourris tout au 
long de la journée dans le district 
de Cratère, la zone qui abrite le 
siège du gouvernement ainsi que 

la banque centrale. Aden a été le 
point de mire des tensions entre le 
gouvernement internationalement 
reconnu et le Conseil de transition 
du Sud (STC) sur le contrôle du 
sud du pays.
«Nous demandons aux citoyens 
de Cratère de rester chez eux 
pendant les prochaines heures 
afin que les forces de sécurité 
et de lutte contre le terrorisme 
nettoient la ville de certains 
éléments hors-la-loi», a déclaré 
samedi l’unité des forces de la 
ceinture de sécurité du STC. Des 
véhicules blindés sont entrés plus 
tard dans la zone, ont indiqué des 
habitants.

A l’issue d’élections 
inédites pour choisir la 
majorité des membres 

de l’organe législatif du Qatar, 
riche pays du Golfe gouverné 
par une famille régnante et 
où les partis politiques restent 
interdits, des électrices se disent 
déçues qu’aucune femme n’ait 
été élue.
La totalité des 30 sièges à 
pourvoir a été remporté par des 
candidats masculins, selon le 
ministère de l’Intérieur. Aucune 
des 28 femmes autorisées à se 
présenter n’a été élue.
Certains des 284 candidats se 
sont retirés de la course.
“Je ne suis pas contente car 
seuls des hommes (ont été 
élus), et certains sont vieux. 
Honnêtement, j’étais surprise. 
Ce n’est pas juste”, déplore 

Chamma qui n’a pas souhaité 
donner son nom. “On est 
vraiment tristes.”
Chamma dit espérer que l’émir 
du Qatar, Tamim ben Hamad 
Al-Thani, à qui il revient de 
désigner les 15 autres membres 
du Majlis al-Choura, nommera 
des femmes pour réduire ce 
déséquilibre.

Le Majlis al-Choura est un 
organe consultatif sans grand 
pouvoir. Jusqu’alors, l’ensemble 
des 45 membres de ce conseil 
étaient nommés par l’émir.
Le Majlis al-Choura pourra 
désormais proposer des 
lois, approuver le budget ou 
encore révoquer des ministres, 
prérogatives qu’il n’avait pas 

avant. Mais le tout-puissant 
émir aura un droit de véto.
On ignore quand l’émir 
annoncera ces nominations, ni 
la date de la réunion inaugurale 
du conseil de la Choura.
“Attribuer cinq sièges à des 
femmes serait suffisant car je 
suis convaincue qu’une femme 
peut changer le monde”, affirme 
Chamma à l’AFP.
Sur Twitter, l’auteure à succès 
Ibtesam al-Saad a également 
réagi: “Vous avez perdu la 
bataille de la victoire, mais 
vous avez gagné la guerre de la 
participation.”
Le taux de participation a été 
de 63,5%, selon des chiffres 
officiels, soit beaucoup plus que 
lors des élections municipales 
de 2019 où moins d’un électeur 
sur dix avait voté.

Le président tunisien 
Kais Saied a eu un 
entretien téléphonique 

samedi avec son homologue 
français Emmanuel Macron 

au cours duquel il a exprimé 
ses regrets face à la réduction 
annoncée par Paris des visas 
accordés aux Tunisiens, 
selon un communiqué officiel 

tunisien.
“Le président regrette 
la décision de réduire le 
nombre de visas accordés aux 
Tunisiens qui souhaitent se 
déplacer en France”, a indiqué 
la présidence tunisienne sur sa 
page Facebook.
Selon la présidence à Tunis, 
lors de la conversation entre 
les deux chefs d’Etat, M. 
Macron a “déclaré que cette 
mesure pourrait être révisée”.
Le président Saied lui a 
répondu que “la question de la 
migration irrégulière ne peut 
être abordée que sur la base 
d’une nouvelle vision”, et que 
ce sera l’une des “priorités 

du nouveau gouvernement” 
tunisien, attendu d’un jour à 
l’autre.
Paris a annoncé mardi la 
réduction du nombre de visas 
accordés aux ressortissants du 
Maroc, de l’Algérie et de la 
Tunisie, invoquant le “refus” 
de ces pays du Maghreb de 
délivrer les laissez-passer 
consulaires nécessaires au 
retour des immigrés refoulés 
de France.
Les deux hommes ont 
également discuté de la tenue 
prévue les 20 et 21 novembre à 
Djerba (Tunisie) du sommet de 
l’Organisation internationale 
de la francophonie (OIF). 

Ils ont “abordé les préparatifs 
en cours pour organiser le 
sommet” et “une série de 
questions qui seront traitées” 
lors d’une prochaine rencontre, 
à une date non précisée, entre M. 
Saied et la secrétaire générale 
de l’OIF, la Rwandaise Louise 
Mushikiwabo.
M. Saied a souligné à l’adresse 
de M. Macron, “l’amélioration 
remarquable de la situation 
sanitaire en Tunisie”, grâce, 
selon lui, aux “efforts du pays 
à l’international” et au “soutien 
des pays frères et amis, qui 
ont permis de maîtriser la 
pandémie de Covid-19”.

La coalition arabe 
a intercepté et 
détruit samedi 

un drone piégé lancé par 

les Houthis vers Khamis 

Mushait, ville du sud-

ouest du Royaume.

Plus tôt samedi, la chute 

de débris d’un drone 

houthi intercepté par 

les forces de défense 

aérienne saoudiennes 

a, selon les autorités, 

endommagé des 

maisons dans la région 

sud de Jazan.

Les éclats d’obus se 

sont dispersés dans un 

quartier résidentiel du 

gouvernorat d’Ahad Al-

Masarihah, mais n’ont 

heureusement pas fait 

de morts ni de blessés, 

déclare le colonel 

Mohammed Al-Ghamdi, 

porte-parole de la 

Direction de la défense 

civile à Jazan.

La milice houthie 

soutenue par l’Iran 

lance régulièrement 

des drones chargés 

de bombes vers le 

Royaume.
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En prévision des deux 
rencontres des 3e et 4e 
journées des éliminatoires 

de la Coupe du monde Qatar 
2022 face au Niger, aller le 
vendredi 8 octobre 2021 (20h) 
au stade Mustapha-Tchaker 
de Blida et retour le mardi 12 
octobre (17h) au stade du général 
Seyni-Kountché de Niamey, le 
sélectionneur national Djamel 
Belmadi a retenu une liste de 23 
joueurs.
Contrairement à ce qu’on 
attendait, certains blessés n’ont 
pas été écartés du groupe. On 
parle notamment de Bensebaini 
Ramy qui a enchaîné hier une 4e 
absence en un mois. Le joueur n’a 
plus pris part à un match depuis 
sa sortie lors du match des Verts à 
Marrakech contre le Burkina.

Blessé, mais présent
L’autre blessé retenu n’est autre 
que Benlamri. Le roc du Qatar 
SC souffre d’une blessure à la 
cuisse gauche. Il était d’ailleurs 
absent hier contre Gharrafa en 
championnat, mais il a été quand 
même convoqué au même titre que 
Slimani, qui a manqué le match 
contre Brondby jeudi, ainsi que 
l’entraînement d’hier précédant 
le match de ce soir contre Saint-
Etienne. Mais Belmadi, qui suit 

de près l’évolution de son état 
de santé, a préféré l’avoir avec 
lui à Alger. Signe d’une probable 
guérison durant le stage.

Delort, un cas disciplinaire ?
L’énorme surprise de la liste 
reste toutefois l’absence d’Andy 
Delort. Pourtant en forme avec 
l’OGC Nice, il n’a pas été 
convoqué malgré déjà ses 2 buts 
en 4 matches depuis son arrivée 
à Nice. Elu meilleur joueur de 
l’OGC Nice en septembre, selon 
le sondage mensuel organisé par 
le club azuréen, cela n’a semble-

t-il pas pesé dans la balance aux 
yeux de Belmadi très exigeant, et 
parfois radical dans ses décisions. 
L’absence du bulldozer algérien 
reste un mystère. D’ailleurs, ça 
parle déjà d’un cas disciplinaire. 
Il faut dire que la fenêtre du 
mois de septembre n’a pas été 
prolifique pour le joueur, qui n’a 
pas eu la chance de jouer. Alors 
que Bounedjah était en méforme, 
Slimani en a profité. Mais Delort, 
que les supporters ont voulu voir, 
n’a pas eu ce qu’il souhaitait. A-t-
il mal réagi à cette décision de 

Belmadi ? Cela reste fort possible 
lorsqu’on sait que le coach ne 
badine pas avec la discipline et ne 
tolère pas les sautes d’humeur des 
joueurs à fort caractère. En tout 
cas, l’absence de Delort laisse 
l’EN avec 2 attaquants de pointe 
seulement pour ce match, dont 
Islam, qui restera en observation. 
Bounedjah devra donc se tenir 
prêt à assumer les deux matches 
si jamais Slimani ne revient pas 
à temps.

Fares, un an plus tard
La liste des 23 a connu aussi le 

retour de Mohamed Selim Fares. 
Le nouveau joueur du Genoa n’a 
plus remis les pieds en sélection 
depuis le stage d’octobre 2020 
et les deux matches du Nigeria 
et du Mexique. Le revoilà un an 
plus tard de retour à sa place ; 
il profite du très lent démarrage 
d’Abdellaoui à l’Ittifaq, ainsi que 
de la petite prestation de Khacef, 
lors du stage de septembre, pour 
pointer son nez à nouveau dans 
le groupe. Idem pour Medioub 
qui bénéficie d’un peu de temps 
de jeu en ce début de saison 
à Bordeaux. La blessure de 
Benlamri ne donnant pas assez de 
garanties, le coach a préféré faire 
le plein.
Ghezzal, blessé, n’a pas été 
convoqué. Il laisse sa place à 
Ounas dont la fraîcheur sera 
d’une grande utilité pour l’EN, 
notamment dans son rôle de joker. 
Alors qu’Atal a repris après son 
rétablissement, c’est Halaimia 
qui en paye les frais malgré ses 
participations fréquentes avec 
son club belge. Il est à signaler 
qu’aucun changement n’a eu lieu 
au niveau de la cage ; Mbolhi, 
Oukidja et Medjadel ont été 
reconduits. Idem pour les joueurs 
du milieu du terrain.

Faouzi Ghoulam, l’arrière 
gauche algérien de Naples, 
a été convoqué pour la 

première fois avec l’équipe 
italienne depuis sa blessure, le 07 
mars dernier.
Il aura fallu attendre 210 jours 
pour revoir Faouzi Ghoulam 
dans la liste des convoqués 
avec le Napoli. Victime d’une 
rupture du ligament croisé du 
genou gauche, le latéral algérien 
entrevoit le bout du tunnel.
Alors qu’il semblait avoir 
retrouvé le meilleur de sa forme 
au début de l’année 2021 sous les 
ordres de Genaro Gattuso, après 
une longue traversée du désert, 

Faouzi Ghoulam a été de nouveau 
terrassé par une blessure.
Connaissant parfaitement le long 
chemin de la guérison, lui qui se 
démène avec de grosses blessures 
depuis la saison 2017/2018 et sa 
première rupture du ligament 
croisé du genou droit, Faouzi 
Ghoulam va enfin pourvoir 
retrouver les pelouses de Serie A.
« Ghoulam sera appelé, si je 
l’amène avec nous ça veut 
dire qu’il va bien », a annoncé 
son coach Luciano Spalletti 
avant d’affronter la Fiorentina, 
ce dimanche, pour le compte 
de la septième journée de 
championnat.

La Fédération algérienne 
de football (FAF) a 
publié dimanche sur 

son site officiel un rappel des 
différentes substances dopantes, 
dont les nouvelles interdictions 
récemment incluses dans la liste 
de l’Agence mondiale antidopage 
(AMA), en vigueur le 1er janvier 
2022.
En effet, à moins de trois 
semaines du coup d’envoi de la 

nouvelle saison footballistique 
2021-2022, la FAF a jugé 
nécessaire d’interpeller les 
différents acteurs de la discipline 
pour éviter qu’ils ne tombent 
dans l’erreur, particulièrement 
en ce qui concerne les substances 
interdites hors compétition.
«Les documents de mise à jour 
sont disponibles sur le site de 
la Fédération algérienne et 
téléchargeables par tous les 

utilisateurs», a indiqué la sous-
commission antidopage, relevant 
de la Commission médicale de la 
FAF, présidée par le Dr Djamel-
Eddine Damerdji.
Des documents qui, outre le 
Code mondial antidopage, 
comportent les résumés des 
principales modifications et 
notes explicatives des substances 
interdites en 2022, ainsi que le 
programme de surveillance 2022.

EN  : 
La mise à l’écart d’Andy Delort intrigue

Ghoulam de retour
7 mois après

Dopage : 
La FAF publie un rappel 

des différentes substances 
interdites
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Zidane, les mots forts de Benzema

Le monde du football rend hommage à Bernard Tapie

Dans la forme de sa vie du 
haut de ses 33 ans, Karim 
Benzema a frappé fort en 

ce début de saison, avec déjà 9 
buts et 7 passes décisives à son 
actif en seulement 9 apparitions 
avec le Real Madrid (toutes 
compétitions confondues). 
Si l’international français se 
considère, légitimement, comme 
un candidat crédible dans la 
course au Ballon d’Or, il refuse 
toutefois la comparaison avec un 
certain Zinedine Zidane.

« J’ai beaucoup trop de 
respect pour lui »

« Si je me sens à la hauteur 
d’une légende comme Zinedine 
Zidane au Real Madrid ? (Il se 
marre) L’équivalent de Zizou au 
Real… mais Zizou, déjà, je ne 

pourrai jamais me comparer et 
parler de niveau avec lui ! J’ai 
beaucoup trop de respect pour 
lui et pour Ronaldo. Je ne peux 
qu’apprendre de ce qu’ils ont 
fait. C’est toujours le cas avec 
Zizou », a soufflé KB9 au cours 
d’un entretien accordé au journal 
L’Equipe.

« On parle encore souvent »
L’ancien Lyonnais est ensuite 
revenu sur sa relation avec le 
champion du monde 98, avec 
qui il continue d’échanger 
régulièrement. « On s’entend très 
bien. On parle encore souvent, 
a-t-il confié. Il ne peut que 
m’aider. Mais je ne dirai jamais 
que je suis l’équivalent de Zizou 
au Real. C’est impensable ! ». 
Bel hommage.

Disparu ce dimanche matin 
des suites d’un cancer, 
Bernard Tapie a marqué 

tout le monde. Les acteurs du 
ballon rond, actuels ou anciens, 
ont rendu un bel hommage à 
l’ancien président de l’OM, tout 
comme les clubs de Ligue 1.
Triste dimanche pour les 
amoureux du ballon rond. Atteint 
d’un cancer, Bernard Tapie s’est 
éteint ce dimanche matin aux 
alentours de 8h40, comme l’a 
révélé sa famille. Âgé de 78 ans, 
l’ancien président de l’Olympique 
de Marseille, vainqueur de la 
Ligue des Champions avec le 
club phocéen en 1993, a laissé 
son empreinte sur le monde du 
sport et du football. Forcément, 
depuis l’annonce de son décès 
les hommages se multiplient aux 
quatre coins de la France et même 
à l’étranger. Que ce soir des clubs 
français, des joueurs de l’OM ou 
d’anciens joueurs, beaucoup de 
personnes ont tenu à adresser un 
message au «Boss».
Rapidement, le club phocéen a 
publié un premier communiqué 
sur ses réseaux sociaux en 
hommage à son ancien patron, 
avant d’en faire parvenir un autre 
bien plus long : « l’Olympique 
de Marseille a appris avec une 
profonde tristesse la disparition 
de Bernard Tapie. Il laissera 
un grand vide dans le cœur 
des Marseillais et demeurera à 
jamais dans la légende du club. 
Toutes nos condoléances à sa 
famille ainsi qu’à ses proches. 
» Un communiqué sous lequel 
plusieurs clubs français ont 
répondu, comme l’AS Saint-
Etienne. «L’AS Saint-Etienne 
s’associe à la peine de nouveau 
ressentie par les amoureux de 
l’OM et salue Bernard Tapie, un 
dirigeant mythique du football 
français, grand amoureux de 
sport», ont écrit les Verts.
Le beau communiqué de l’OL

Rival de l’OM depuis des 

années, le Paris Saint-Germain 
y est aussi allé de son message 
pour rendre hommage à Bernard 
Tapie. «Le PSG présente ses 
condoléances à la famille et aux 
proches de Bernard Tapie, ainsi 
qu’à l’OM. Le club leur apporte 
son soutien et sa solidarité. Il 
laissera le souvenir d’un homme 
profondément passionné», a 
partagé le club de la capitale sur 
ses réseaux sociaux. La formation 
de la capitale a ensuite été imité 
par l’Olympique Lyonnais et 
son président Jean-Michel Aulas 
: «nous n’oublierons jamais 
sa bienveillance envers notre 
institution et Jean-Michel Aulas, 
l’encourageant en 1987 à prendre 
la présidence de l’Olympique 
Lyonnais.»
«Avec la disparition de Bernard 
Tapie, c’est aussi tout un pan du 
football français contemporain 
qui s’éteint. Sans lui, l’élite 
n’aurait sans doute jamais atteint 
la professionnalisation que nous 
connaissons aujourd’hui. À plus 
d’un égard, nous sommes les 
héritiers de Bernard Tapie et de 

sa passion pour le football qui 
aura fait naître de nombreuses 
vocations à travers toute la 
France, mais aussi l’Europe. 
L’Olympique Lyonnais et Jean-
Michel Aulas présentent leurs 
condoléances à la famille de 
Bernard Tapie, ses proches, 
mais aussi tous les supporters de 
l’Olympique de Marseille, dont 
nous partageons leur tristesse», 
ont poursuivi les Gones.

«Repose en paix Bernard 
Tapie, quel homme. Légende»

Outre les clubs, plusieurs anciens 
joueurs de l’OM ont aussi eu 
quelques mots pour Bernard 
Tapie. À commencer par Pascal 
Olmeta, vainqueur de la Ligue des 
Champions avec les Phocéens en 
1993 et sur le banc contre l’AC 
Milan en finale. «J’ai les frissons. 
Le grand Monsieur est parti, j’ai 
une pensée pour sa famille. Il 
s’est battu pour tout toute sa vie. 
Avec moi, ce n’était pas toujours 
le grand amour. Mais c’était 
mon président, celui qui m’a 
fait gagner. Il aimait la France, 
l’Europe. Je me rappellerais 

toujours quand il entrait dans 
les vestiaires. C’est lui qui m’a 
appelé quand je jouais à Paris. Je 
n’avais qu’une envie : rejoindre 
l’OM. C’était un rêve. Il avait un 
fort caractère, il aimait les gens 
qui faisaient avancer les choses, 
il aimait les combattants. C’est 
parfois parti au clash avec moi, 
mais je lui dis merci», a déclaré 
l’ancien gardien sur RMC.
Joueur de l’OM de 1979 à 1987 
et ensuite entraîneur du club 
marseillais dans les années 2000, 
José Anigo s’est aussi exprimé sur 
les ondes de la radio : «il voulait 
que l’OM soit très haut dans le 
monde du football et il l’a fait. Ça 
a pris du temps mais il a construit 
l’équipe en recrutant d’immenses 
joueurs. Il a gagné le trophée 
ultime, la Ligue des champions. Il 
a réussi à amener un état d’esprit 
qu’on trouve peu dans le sport : 
une envie de conquérir le monde. 
C’était magnifique. Les gens 
ont eu le meilleur avec Bernard 
Tapie.» Même Chris Waddle, 
qui a marqué l’OM entre 1989 
et 1992, a écrit un message sur 

Twitter : «repose en paix Bernard 
Tapie, quel homme. Légende.»

Les joueurs de l’OM lui 
rendent hommage

Clubs, anciens joueurs et donc 
footballeurs toujours en activité. 
Tous se sont exprimés suite à la 
disparition de Bernard Tapie, et 
notamment les joueurs de l’OM. 
«Toutes mes condoléances à sa 
famille… Un TRÈS GRAND 
monsieur», peut-on lire sur les 
réseaux sociaux de Valentin 
Rongier, le milieu de terrain 
phocéen. Arrivé cet été sur la 
Canebière, le défenseur William 
Saliba s’est aussi exprimé dans 
sa story Instagram : «RIP grand 
monsieur et gros soutien à la 
famille.» Élément important de 
l’entrejeu olympien depuis le 
début de saison, l’ancien Gunner 
Mattéo Guendouzi a aussi eu une 
pensée pour l’ancien patron de 
l’OM. «À jamais Marseillais ! 
Reposez en paix Boss», a écrit le 
joueur de 22 ans. «Pensées à sa 
famille», peut-on également voir 
sur le compte Twitter d’Amine 
Harit, qui vient aussi d’arriver à 
Marseille.
Bien évidemment, d’autres 
joueurs de Ligue 1 ont rendu 
hommage à Bernard Tapie. C’est 
notamment le cas du champion 
du Monde 2018 et de l’attaquant 
de Paris Saint-Germain Kylian 
Mbappé, qui a publié un message 
il y a quelques heures : «RIP à 
ce grand monsieur. Toutes mes 
condoléances à sa famille et ses 
proches.» Des hommages, il y en 
a donc déjà eu plusieurs centaines 
depuis ce matin, et ils devraient 
être encore plus nombreux tout 
au long de la journée alors que 
Zinedine Zidane ou encore 
l’actuel président de l’OM Pablo 
Longoria se sont aussi exprimés 
ce midi. Car Bernard Tapie, qui a 
forcément marqué l’Olympique 
de Marseille, a surtout marqué 
tout le monde ces dernières 
années. RIP.
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En Bref...Intel annonce Loihi 2, sa seconde génération 
de processeur inspiré par notre cerveau

Pour la première fois, un drone 

marin a réussi à filmer au centre 
d’un ouragan de catégorie 4. 
Saildrone a publié la vidéo qui 

montre les conditions extrêmes 
subies par son Saildrone Explorer.
L’ouragan Sam se déplace 
actuellement au-dessus de l’océan 
Atlantique, à moins de 1.000 
kilomètres des Antilles. Classé 
catégorie 4, c’est le plus puissant 
de cette année. Cela n’a pas arrêté 
l’entreprise Saildrone, qui a dirigé 
l’un de ses drones marins pour 

filmer les conditions en plein cœur 
du phénomène météorologique.
Le Saildrone Explorer ressemble à 
une planche à voile orange de sept 
mètres de long. Il est alimenté par 
des panneaux solaires et avance 
grâce au vent. Le drone est équipé 
de caméras ainsi que de nombreux 
capteurs pour mesurer, entre 
autres, le vent, la pression, la taille 
des vagues, le gaz carbonique, et 
même la biomasse des poissons. 
Le constructeur l›a doté d›une « 
aile ouragan » afin de résister aux 
conditions extrêmes et l›appareil 
est prévu pour fonctionner de 
manière autonome pendant une 
année complète.
Une flotte de drones marins pour 
étudier les ouragans
C›est la première fois qu›un 
véhicule autonome parvient à 
filmer à l›intérieur d›un ouragan 
de cette intensité. Selon le 
constructeur, l›appareil a dû faire 
face à des vagues de 15 mètres de 
haut et des vents de plus de 190 
kilomètres par heure.
Le Saildrone Explorer fait partie 
d›une flotte de cinq drones qui 
parcourent l›océan Atlantique pour 
étudier les ouragans. Les données 
collectées sont partagées avec 
l›Agence américaine d›observation 
océanique et atmosphérique 
(NOAA) afin de mieux comprendre 
ces phénomènes extrêmes et 
pouvoir prévenir plus rapidement 
les populations se trouvant sur leur 
passage.

Gravé selon le procédé le 
plus avancé du fondeur 
américain, Loihi 2 est 

une puce qui se comporte comme 
un cerveau fonctionnant à base 
de neurones programmables. 
Un processeur incroyablement 
performant, notamment pour 
des tâches d’apprentissage. Qui 
pourrait, un jour, épauler les 
CPU et GPU classiques.
Parmi les nombreuses voies que 
l’industrie informatique explore 
pour dépasser les limites des 
puces classiques type CPU, 
GPU et autres NPU, la première 
qui vient bien souvent à l’esprit 
est ce sacro-saint « ordinateur 
quantique ». Mais il est une 
autre voie, plus « biologique » 
dans l’approche, qui est pour 
l’heure surtout défrichée par 
les ingénieurs d’Intel : les 
processeurs neuromorphiques. 
Et Intel annonce aujourd’hui 
sa seconde génération de puce, 
appelée Loihi 2.
Comme les racines de son 
nom l’indiquent, un processeur 
neuromorphique s’appuie en 
grande partie sur la forme/
l’organisation (morphos) de nos 
cellules nerveuses, les neurones 
(du grec ancien νεῦρον, neûron 
qui signifie nerf, fibre). Pas de 
cellules qui se développeraient 
dans les cuves d’un laboratoire 
de savant fou ici ! Non, 
ces puces restent conçues à 
base de silicium. Mais leur 
organisation interne, leur mode 
de fonctionnement ainsi que la 
façon dont transite l’information 
s’approchent de la façon dont 
fonctionne notre cerveau.
Enfin, dans certaines 
limites « Dans le domaine 
neuromorphique, on s’inspire 
effectivement du monde 
biologique, mais on ne cherche 
pas à répliquer exactement le 
fonctionnement du cerveau. 
C’est un piège dans lequel on 
ne veut pas tomber. On pourrait 
faire plus proche de la nature, 
mais ce ne serait pas aussi 
efficace », explique Garrick 
Orchard, chercheur au sein des 
Intel Labs.

Plus de neurones, plus de 
flexibilité

Loihi 2 n’est pas encore une 
puce commerciale et reste dans 
son cocon de « processeur de 
recherche ». Ce qui n’empêche 
pas que de nombreux progrès 
ont été faits entre la première 
et cette seconde génération. Le 
premier, c’est la nature même 
des neurones. Par le passé, 
tous les neurones adoptaient 

le même modèle et il fallait « 
faire avec ». Les neurones de 
Loihi 2 eux, sont entièrement 
programmables, ce qui permet 
de les adapter aux tâches cibles.
Dans la même veine, si le nombre 
de neurones par puce est en 
hausse – de 128.000 pour Loihi 
1 à jusqu’à 1 million pour Loihi 
2 – cette hausse cache, là encore, 
une recherche de flexibilité. 
À la manière d’un processeur 
FPGA, la structure interne 
de Loihi 2 est configurable. « 
Selon le type de tâche, Loihi 2 
peut être paramétré avec plus de 
neurones et moins de synapses, 
ou inversement », continue 
M. Orchard. « Si j’ai besoin 
de plus de rapidité et moins 
de précision, je peux allouer 
moins de mémoire et ajouter 
plus de neurones par exemple 
». La façon dont la mémoire est 
gérée a aussi beaucoup changé, 
avec moins de mémoire par 
neurones, mais une mémoire 
que les programmeurs peuvent 
désormais unifier et partitionner 
à loisir.
Autre progrès : la nature des 
impulsions a évolué. Dans Loihi 
1, les informations sont codées 
par des suites d’impulsions 
toujours semblables, pareilles 
à un système binaire. Loihi 
2 voit arriver des impulsions 
de différentes magnitudes qui 
peuvent coder, en un seul trajet 
d’information, une valeur que 
Loihi 1 codait en plusieurs 
impulsions. À cela s’ajoutent 
une meilleure compression 
des données en transit, une 
communication de l’état des 
neurones à la volée (avant, il 
fallait mettre en pause le neurone 
et sa mémoire), des interfaces 
externes standards (GPIO, 
gigabit Ethernet, etc.), etc.
Tous ces progrès s’accompagnent 
d’une réduction drastique de 
la taille de la puce et de sa 
consommation énergétique, 
grâce à un nouveau procédé de 
fabrication.
Toute première utilisation du 
process Intel 4 en 7 nm
Loihi 2 sera aussi à la pointe 
de ce qu’Intel est capable 
de produire dans ses usines, 
puisque ce sera la première puce 
à être gravée avec le procédé « 
Intel 4 ». Une version maison 
de la gravure en 7 nm dont la 
densité de transistors au mm² est 
équivalente au 4 nm classique 
de ses concurrents TSMC ou 
Samsung – une affirmation qui 
n’est d’ailleurs pas exagérée, 
Intel intégrant bien plus de 

transistors en 10 nm que TSMC 
en 7 nm.
« Les Intel Labs ont toujours 
travaillé main dans la main 
avec les équipes des fabs pour 
profiter de procédés de pointe. 
Loihi 1 était gravée en 14 nm, 
ce qui était déjà à l’époque la 
meilleure gravure en interne 
», explique M. Orchard. Alors 
que ce procédé de gravure ne 
devrait arriver qu’au troisième 
trimestre 2022 pour les CPU 
de l’entreprise, Loihi sert ici 
de projet pilote pour valider la 
qualité du procédé.

Logiciel open-source pour 
accélérer (et unifier) le 

développement
« Sans le software, le hardware 
n’est rien ». Et ça, Intel l’a 
bien compris. En regardant le 
paysage des « frameworks » 
qui prennent en charge le calcul 
neuromorphique, on réalise 
qu’aucun outil (TensorFlox, 
PyTorch, etc.) n’est capable 
de profiter de la totalité des 
algorithmes issus de ce champ à 
part de l’informatique.
C’est pourquoi Intel a développé 
et lance son propre framework 
open-source, Lava. Nommé 
en référence au nom d’origine 
de la puce – le Lōʻihi est un 
volcan sous-marin situé au large 
de l’île de Hawaï –, Lava a 
comme objectif d’offrir un accès 
gratuit à toutes les fonctions 
disponibles dans les processeurs 
neuromorphiques, sans manque 
technologique ni problème de 
licence.
Mieux encore : Lava n’a 
pas besoin d’un processeur 
neuromorphique pour 
fonctionner. « Le framework 
fonctionnera sur n’importe quel 
CPU ou GPU. Les applications et 
calculs iront bien plus lentement 
que sur une de nos puces, mais 
n’importe quel programmeur 
peut donc développer et se faire 
la main sur le neuromorphique 
même sans processeur dédié », 
ajoute M. Orchard.
Des puces qui apprennent en 

temps réel
Si les usages futurs des puces 
neuromorphiques restent à 
écrire, le postulat de base est de 
s’inspirer de la façon dont les 
cerveaux fonctionnent pour tirer 
parti de leurs deux forces : leur 
sobriété énergétique par rapport 
aux puces traditionnelles et leur 
capacité à apprendre en temps 
réel.
Alors qu’il n’en était encore 
qu’au stade de « puce de 
recherche », Loihi 1 a déjà 

marqué des points face aux CPU 
et GPU. Notamment dans les 
tâches combinatoires, comme 
la résolution des sudokus ou la 
gestion des horaires de flottes 
(trains, etc.), où Loihi 1 s’avérait 
déjà jusqu’à 44 fois plus rapide 
qu’un CPU classique tout en 
consommant 2800 fois moins 
d’énergie !
Et ce n’est pas le seul domaine 
où ce processeur peut rendre 
des services uniques :  toutes 
les tâches d’apprentissage et 
d’adaptation des scénarios en 
temps réel pourraient, à terme, 
tirer parti de ses capacités 
d’adaptation. Qu’il s’agisse des 
caméras, pour la reconnaissance 
gestuelle par exemple, ou encore 
dans le pilotage autonome de 
bras robotisé.
Une puce, quatre puces et un 
jour un coprocesseur de série 

?
Alors, les puces 
neuromorphiques sont-elles 
le futur de l’informatique ? 
Pas vraiment ou plutôt, pas 
uniquement. « Les processeurs 
neuromorphiques n’ont pas 
vocation à remplacer les CPU 
ou les GPU actuels, mais plutôt 
à les compléter dans certaines 
tâches où ils sont plus efficaces», 
décrit M. Orchard.
Est-ce à dire qu’on pourrait 
retrouver ce genre de puce 
sous forme logique dans nos 
processeurs de smartphones et 
autres SoC ?  « Tout à fait. Le 
devenir du neuromorphique 
passe, entre autres, sous des 
formes de coprocesseur ajouté 
dans ou à côté des puces 
des appareils électroniques 
traditionnels », complète-t-il. 
De la même manière que les 
Qualcomm, Samsung, MediaTek 
et Apple ont ajouté au CPU 
des GPU, NPU, DPS et autres 
modems dans leurs puces, ils 
pourraient aussi, dans les années 
à venir, ajouter un coprocesseur 
neuromorphique « par exemple 
pour les tâches très basse 
consommation, comme tout ce 
qui touche au comportement des 
capteurs », termine M. Orchard.
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L’exercice 
physique est 
très stimulant, 

ce qui peut compliquer 
le sommeil lorsqu’il est 
pratiqué en soirée. Mais 
à quel point cette idée 
est-elle véridique ? Une 
récente étude canadienne 
montre que des séances 
d’entraînement physique 
intenses avant de dormir 
n’ont pas toujours 
d’impact sur un sommeil 
réparateur sous certaines 
conditions, comme 
l’heure du coucher. 
L’exercice physique 
pratiqué régulièrement 
est souvent associé de 
manière positive à la 
qualité du sommeil. 
Mais s’il est effectué 
à certains moments de 
la journée, ou peu de 
temps avant d’aller se 
coucher, il peut aussi 
modifier la façon dont 
nous dormons. Et 
pourtant, malgré des 
années d’études sur ce 
sujet, les scientifiques 
ignorent encore 
beaucoup de choses sur 
le lien entre l’exercice 
et le sommeil. Une 
nouvelle étude réalisée 
par des chercheurs de 
l’Université Concordia, 
publiée dans Sleep 
Medicine Reviews, a 
examiné les données 
de 15 recherches afin 
de déterminer l’effet 
d’une seule séance 
d’exercice intense sur 
les adultes en bonne 
santé, jeunes et d’âge 
moyen, dans les heures 
précédant leur sommeil.
L’objectif était de 
déterminer si les 
exercices de haute 
intensité affectent la 
qualité du sommeil et 
les facteurs susceptibles 
d’influencer le sommeil. 
Les chercheurs ont 
constaté qu’une 
combinaison de facteurs 

interagissait pour 
renforcer ou moduler les 
effets de l’exercice sur 
la qualité du sommeil. 
« Lorsque nous avons 
analysé la littérature 
scientifique sur ces 
travaux de recherche, 
nous avons constaté 
qu’il y avait beaucoup 
de résultats mitigés, 
explique le Pr Melodee 
Mograss, principale 
auteure de l’étude. « 
Certains résultats varient 
en fonction du moment 
où l’exercice physique 
est pratiqué, d’autres 
dépendent du degré 
de condition physique 
des participants 
ou encore du type 
d’exercices réalisés. »
Pas de séance de sport 
deux heures avant de 

se coucher
L’équipe scientifique a 
analysé statistiquement 
et combiné les données 
des 15 études pour 
explorer des variables 
telles que le moment de 
l’exercice (en début ou 
en fin de soirée) et le 
nombre d’heures entre 
la fin de la séance et 
l’heure du coucher : 
moins de deux heures, 
environ deux heures et 
deux à quatre heures. Les 
variables secondaires 

comprenaient le degré 
de forme physique des 
participants (sédentaire 
ou physiquement actif), 
le seuil d’intensité de 
l’exercice physique et sa 
durée. Elle a également 
analysé la manière 
dont certains types 
d’exercices avaient 
une incidence sur le 
sommeil. Les résultats 
montrent que le moment 
choisi pour pratiquer sa 
séance constitue la clé 
du succès, ou presque.
• « Dans 
l’ensemble, notre 
analyse révèle que 
lorsque l’exercice se 
termine deux heures 
avant le coucher, il y a 
des avantages en matière 
de qualité du sommeil », 
précisent les chercheurs. 
Ainsi, les exercices de 
haute intensité d’une 
durée de 30 à 60 minutes 
pratiqués en début 
de soirée favorisent 
la phase initiale du 
sommeil et améliorent sa 
durée, surtout lorsqu’il 
est effectué par des 
personnes sédentaires.
• « En revanche, 
lorsque l’exercice se 
termine moins de deux 
heures avant de se 
mettre au lit, cela a une 
incidence négative sur 

la qualité du sommeil. 
Les participants mettent 
davantage de temps à 
s’endormir et la durée 
du sommeil diminue. »

Des effets très 
différents sur les lève-
tôt et les couche-tard

Le cyclisme s’est avéré 
être l’activité physique 
la plus bénéfique pour 
les participants sur le 
plan de la phase initiale 
du sommeil de même 
que pour le sommeil 
profond. Cependant, les 
exercices de trop forte 
intensité, peu importe 
le moment où ils sont 
pratiqués, ont contribué 
à une légère diminution 
de la phase du sommeil 
paradoxal ou REM 
(rapid eye movement), 
qui est la phase du 
sommeil généralement 
associée aux rêves. Or, 
selon les chercheurs, 
« des études suggèrent 
que la diminution du 
sommeil paradoxal peut 
avoir un effet négatif 
sur les tâches cognitives 
si les informations sont 
complexes et stimulantes 
sur le plan émotionnel, 
mais pas si elles sont 
simples ou neutres. »
Sur les bases de cette 
analyse, l’équipe 
scientifique recommande 

donc, pour les adultes 
en bonne santé sans 
antécédents de troubles 
du sommeil et qui 
préfèrent pratiquer leur 
activité sportive en fin 
de journée de s’y mettre 
au plus tard en début de 
soirée. Elle recommande 
également à ces 
personnes de respecter 
un horaire d’exercice 
régulier, car faire de 
l’exercice physique 
à différents moments 
de la soirée pourrait 
perturber le sommeil. 
En outre, « elles doivent 
par ailleurs se demander 
si elles sont plutôt des 
lève-tôt ou des couche-
tard. Un exercice de 
haute intensité pratiqué 
tard dans la soirée peut 
entraîner des troubles 
du sommeil chez les 
personnes qui sont des 
lève-tôt », note-t-elle.
Enfin, pour les sportifs 
du soir, l’étude rappelle 
l’importance d’adopter 
des stratégies d’hygiène 
du sommeil reconnues 
car déjà évoquées par de 
nombreux spécialistes 
: prendre une douche 
tiède entre la fin de la 
séance d’exercice et 
l’heure du coucher et 
éviter les repas lourds 
ou de boire beaucoup 
d’eau avant d’aller 
dormir. Le diner ne doit 
pas être pris trop tôt 
sous peine de provoquer 
un réveil matinal pour 
cause de fringale, ni 
trop tard, l’idéal étant de 
dîner 2 à 3 heures avant 
de se coucher. Sans 
oublier de favoriser un 
environnement propice 
à un bon sommeil, avec 
une chambre bien isolée 
et si possible aérée 
chaque jour, et d’y limiter 
le bruit, la lumière et une 
température excessive.

L’exercice physique pratiqué le soir impacte-t-il vraiment 
la qualité du sommeil ?
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Votre chien est glouton 
? Ce n’est pas une 
raison pour céder à 

tous ses caprices ! Découvrez 
ce que vous ne devez surtout 
pas lui donner à manger pour 
éviter les accidents.

Nos animaux de compagnie 
sont comme nous, de grands 
gourmands. Et exactement 
comme nous, ils ont aussi 
des intolérances alimentaires. 
Même si parfois on peut se 
dire que c’est inoffensif de 
leur glisser un bout de notre 
repas sous la table, certains 
aliments sont mal digérés par 
nos boules de poils préférés. 
Alors, même s’ils vous font 
leurs plus beaux yeux, voici 6 
aliments qu’il ne faut surtout 
pas donner à votre chien si 
vous voulez éviter qu’il tombe 
malade.

Les produits laitiers

Si vous avez un chien adulte, 
ne lui donnez jamais à man-
ger un produit laitier. Qu’il 
s’agisse d’un bout de fromage 
sur une tartine ou d’un bol 
de lait de vache, l’un comme 
l’autre sont à proscrire. Idem 
pour les yaourts ou la glace 

par exemple. Le lait particu-
lièrement peut sembler sans 
danger, mais en réalité, les 
chiens adultes ne le digèrent 
pas contrairement aux chiots 
en pleine croissance. En leur 
donnant à manger ou à boire 
des produits qui contiennent 
du lactose, vous risquez de 
leur causer des troubles intes-
tinaux. Résultat : diarrhées et 
vomissements. Si vous voulez 
vraiment leur donner du lait, 
préférez des alternatives sans 
lactose pour éviter les mala-
dies.

Le chocolat

On peut se dire qu’un petit 
carré en passant, ça ne fait pas 
de mal. Et puis c’est tellement 
bon le chocolat ! Erreur. Le 
chocolat contient de la théo-
bromine, une molécule utilisée 
en médecine comme stimulant 
cardiaque. Si elle est plutôt 
inoffensive pour l’Homme, 
les animaux ne peuvent pas 
en dire autant puisqu’elle est 
toxique pour eux. Que le cho-
colat soit ingéré en grande 
quantité ou par petits bouts à 
des intervalles réguliers, il peut 
engendrer des problèmes de 
santé grave, voire fatals. Ces 

derniers peuvent se manifester 
au début par des diarrhées et 
vomissements et évoluer vers 
des troubles cardiaques.

La pomme de terre

Déjà lorsqu’elle est consom-
mée crue ou mal cuite, la 
pomme de terre représente un 
danger d’intoxication pour les 
êtres humains. Pour les ani-
maux, c’est la même chose. 
La pomme de terre contient de 
l’oxalate de calcium, une mo-
lécule qui, si elle est ingérée 
en trop grande quantité, peut 
entraîner un trouble de la ves-
sie ou des reins chez le chien. 
Vous pouvez éventuellement 
leur donner de la pomme de 
terre cuite de temps à autre, 
mais attention, car il existe 
tout de même un risque de 
constipation.

L’ail et les oignons

Si ces deux ingrédients sont 
quasiment incontournables 
dans l’assaisonnement de nos 
plats au quotidien, ils sont à 
bannir de la nourriture de nos 
animaux. C’est encore une fois 
pour une raison moléculaire. 
L’ail et l’oignon contiennent 
du thiosulfate, un élément 

qui peut entraîner une des-
truction des globules rouges. 
Les oignons ont un potentiel 
létal plus important, surtout 
s’ils sont ingérés de manière 
répétée. Préférez de la nour-
riture non assaisonnée pour 
vos chiens, même si cela peut 
vous sembler un peu fade. Car 
même une trop grande quan-
tité de sel peut entraîner une 
intoxication.

Les os cuits

Cet aliment est probablement 
le plus surprenant de la liste. 
Par réflexe, on peut avoir ten-
dance à donner des restes d›os 
à son chien après le repas ou à 
lui réserver un bel os pendant 
que l’on cuisine. Si l’os est 
cru, pourquoi pas. À condition 
qu’il ne soit pas trop fragile. 
Certains os, comme ceux de 
lapin ou de volaille sont plus 
enclins à se casser facilement. 
Or, les extrémités pointues 
peuvent blesser la bouche de 
votre chien et même perforer 
son estomac. Cela est éga-
lement susceptible d’arriver 
avec des os cuits et donc fra-
gilisés par la chaleur. Évitez 
donc au maximum d’en don-
ner à votre chien pour éviter 

des accidents irréversibles.

L’avocat

Particulièrement toxique pour 
les animaux, l’avocat contient 
de la persine, une toxine dite 
«fongicide». Ce qui signifie 
qu›elle empêche, voire stoppe 
le développement des champi-
gnons. Ingérée en trop grande 
quantité par le chien, elle peut 
induire des troubles gastriques 
en premier lieu, puis respira-
toires et cardio-vasculaires. 
Cela peut arriver après que 
votre chien ait ingéré de l’avo-
cat contenu dans une prépara-
tion, ait mangé la peau ou les 
racines. Ne lui donnez pas non 
plus le noyau, car si cela vous 
paraît sans risque, il se peut 
que votre chien l’avale, ce qui 
peut bloquer son intestin.

Masque visage hydratant

Ingrédients :peaux grasse 

1 c. à soupe d’avocat, écrasé

1 cuillère à café de miel

1 c. à thé de crème épaisse

Mélangez l’avocat, le miel 
et la crème épaisse jusqu’à 
obtention d’une consistance 
lisse. Appliquez le masque sur 
le visage et le cou et laissez 
agir 10 minutes avant de rincer 
à l’eau tiède.

Masque visage pour les points 
noirs

Ingrédients :

2 œufs 

1 cuillère à soupe de jus de 
citron

Dans un bol, mélangez éner-
giquement 2 blancs d’œuf et 
le jus de citron. Appliquez 
le masque sur tout le visage, 
laissez poser une quinzaine 
de minutes (jusqu’à ce que le 
masque soit totalement dur et 
solide) avant de l’ôter dou-
cement. Rincez votre visage 

à l’eau froide pour que vos 
pores se referment.

Masque visage vegan à 
l’aloe vera, aux milles ver-

tus

Ingrédients : 

2/3 cuillères à soupe de gel 
d’aloe vera 

quelques gouttes de jus de 
citron

une pincée de farine de riz ou 
d’argile blanche

Mélangez les ingrédients en-
semble dans un bol, appliquez 
la préparation sur le visage. 
Laissez poser 20 min et rincez 
à l’eau froide.

Masque visage pour peaux 
grasses

Ingrédients :

1 blanc d’œuf

1 cuillère à café de miel

Avoine ou farine moulue

Battez ensemble le blanc 
d’œuf et le miel jusqu›à ce 
qu’ils soient bien mélangés et 

un peu mousseux. Ajoutez de 
l’avoine ou de la farine mou-
lue jusqu’à obtention d’une 
pâte. Appliquez sur le visage 
(en évitant  le contour des 
yeux) et massez délicatement 
la peau en pâte. Laissez agir le 
masque pendant 10 minutes et 
retirez à l’eau tiède.

Masque visage pour lutter 
contre l’acné et l’excès

 de sébum

Ingrédients :

2 cuillères à soupe de jus de 
tomate

1 cuillère à soupe de levure de 
bière en poudre

1 cuillère à soupe de yaourt 
nature

1 cuillère à café de jus de 
citron

Mélangez tous les ingrédients 
dans un bol jusqu’à obten-
tion d›une pâte lisse. Étalez 
la pâte doucement avec un 
pinceau de masque facial sur 
votre visage et votre cou, en 
évitant le contour des yeux. 

Laissez poser le masque pen-
dant 15 minutes, puis rincez à 
l’eau tiède en séchant la peau 
à l’aide d’une serviette tiède.

Masque visage pour les 
peaux sèches avec un effet 

anti-âge

Ingrédients : 

1 banane

2 cuillères à soupe de crème 
fraîche

1 cuillère à soupe de miel 
organique

1 cuillère à soupe de farine 
d’avoine

eau minérale ou de source

Faîtes chauffer le miel jusqu’à 

ce qu’il devienne liquide (pas 

trop chaud!) en le mettant dans 

un petit bol en verre ou en mé-

tal qui est immergé dans l’eau 

chaude. Écrasez la banane, 

puis ajoutez le miel, la farine 

d’avoine et la crème, bien 

mélanger. Ajoutez de l’eau 

jusqu’à obtenir une pâte lisse.

Massez et étalez la pâte dou-

cement avec vos doigts sur 

votre visage et le cou nettoyés 

en évitant le contour des yeux.

Laissez poser le masque pen-

dant 15 minutes.

Puis se laver avec de l’eau al-

ternativement froide et chaude 

et terminer avec un peu de 

froid. Tapotez la peau avec 

une serviette propre. Enfin, ap-

pliquez une crème hydratante 

pour garder l’eau à l’intérieur 

de votre épiderme.

6 aliments qu’il ne faut surtout pas donner à manger 
à son chien

Masque visage maison : Des recettes rapides
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L’Institut du monde 
arabe de Tourcoing 
(Nord de la France) 

propose une exposition sur 
la notion de héros en terre 
d’islam et son évolution 
au cours des siècles, en 
s’appuyant sur des peintures, 
des chromolithographies et 
autres bandes dessinées.
Du 18 septembre 2021 au 
9 janvier 2022, l’Institut du 
monde arabe de Tourcoing, 
dans le nord de la France, 
accueille une exposition 
baptisée Images de héros. 
Elle est notamment constituée 
d’œuvres prêtées par le musée 
du Quai Branly-Jacques 
Chirac et le MuCEM. Elle 
prend le contrepied de l’idée 
reçue selon laquelle les images 
seraient rares en terre d’islam 
et dévoile les nombreuses 
représentations de héros 
visibles depuis deux cents ans.
« L’idée de cette exposition 
est née lors du premier 
confinement », confie sa 
commissaire, Françoise 
Cohen, aussi directrice de 
l’institut depuis 2018. Elle 
évoque l’irruption permanente 
de la figure du héros dans 
le discours politique et dans 
la réalité sociale avec le 
combat contre le Covid-19. 
Ces personnages que l’on 
applaudit aux fenêtres à 20 
heures, ce sont les soignants, 
alors érigés en demi-dieux. De 
là lui vient l’idée de consacrer 
un événement aux héros 
du monde arabe et moyen-
oriental.
Du héros religieux à la star 

du cinéma
Mais qu’entend-on 

exactement par « héros » 
dans cette présentation ? Il 
est protéiforme, épousant les 
traits de personnages religieux 
(chromolithographies et 
peintures sous verre de la 
première moitié du XXe siècle) 
jusqu’aux petits personnages 
satiriques (planches de BD). 
Sur le chemin de ces deux 
représentations, on rencontre 
des affiches de films où 
trônent les stars du cinéma, de 
la littérature comme Farid el-
Atrache, et même de la culture 
pop telle Oum Kalthoum. 
Avant de se trouver, un peu 
brutalement, face à des photos 
de familles endeuillées, en 
Palestine, dont les héros sont 
morts au combat. Celles-ci 
rendent hommage aux martyrs 
via des autels à leur effigie, 
comme en témoigne la série 
Death, d’Ahlam Shibli.
La question de la mort 
est très présente. On la 
retrouve d’abord dans les 
chromolithographies de scènes 
de guerre, comme la célèbre 
bataille de Kerbala (10 octobre 
680) qui opposa Husayn, le 
fils d’Ali, au calife omeyyade 
Yazid Ibn Mu’awiya. Elle 
est associée à un épisode 
fondateur de l’importance 
du martyr dans la foi chiite. 
Ces images auraient été 
éditées en très grand nombre. 
« On suppose donc qu’elles 
auraient été accessibles 
financièrement », précise 
la commissaire. Exposées 
pour leur valeur artistique, 
elles auraient eu un statut 
décoratif dans les maisons, 
tout en offrant la protection 
du personnage représenté. 

Outre la représentation de 
la mort, elles cristallisent la 
figure du combattant. Un autre 
personnage est également très 
présent : Antar, archétype du 
héros guerrier arabe.
Le combattant, la bataille 
et la mort se trouvent aussi 
dans d’autres intérieurs, 
ceux des familles de martyrs 
palestiniens, deux cents ans 
plus tard. L’écrivain activiste 
palestinien Ghassan Kanafani 
est cité : « La question de 
la mort n’appartient pas 
aux morts, mais à ceux 
qui restent en vie. » On 
découvre l’importance de la 
photographie, qui renouvelle 
(dès le XIXe siècle) la relation 
à l’image dans le monde arabe. 
Elle permet de construire la 
figure du martyr. Elle prend 
place au cœur de la maison, car 
« toute la vie sociale est hantée 
par ces morts qui donnent un 
statut social à la famille », 
reprend la commissaire.
Un héros, quel héros ?
Cette vision du héros 
combattant dévoilée par 
l’exposition est sûrement 
la plus classique. Mais on 
y découvre d’autres icônes, 
parfois moins évidentes à 
saisir ou plus subjectives. 
Humour, cinéma, guerre… 
Le héros peut être ainsi un 
paysan, comme pour Bouzid, 
le personnage de Slim. 
L’exposition nous apprend que 
la figure du héros est partout, 
et nous fait littéralement 
voyager autour du terme. On 
se demande parfois : qui est 
le héros de cette œuvre ? Le 
personnage qu’il représente 
ou l’auteur qui se risque à un 

discours satirique dans son 
art?
Il arrive aussi que le héros soit 
invisible, comme dans l’œuvre 
filmée Creative Memory of 
the Syrian Revolution, qui 
répertorie des tags à la durée 
de vie très éphémère (quelques 
heures, quelques jours). Le 
film enchaîne avec diverses 
images de graffitis sur les murs 
d’Idlib en Syrie, des messages 
traduits en français par des 
sous-titres. Ici, le héros est 
multiple. Il s’agit de l’anonyme 
qui a réalisé son inscription en 
prenant des risques avant de 
s’enfuir, mais aussi de celui 
qui a capturé cet instant pour 
le rendre immortel.

L’angle de l’exposition n’est 

pas toujours facile à saisir. La 

liaison entre les différentes 

manières de concevoir et de 

représenter l’icône interpelle 

si l’on n’est pas éduqué à 

l’histoire des pays d’islam. 

Mais elle présente aussi 

l’avantage de ne rien mettre 

dans des cases : le spectateur 

navigue comme il l’entend 

entre les genres et les œuvres, 

profite indépendamment de 
ce que souhaite raconter le 

tout. On lui offre une certaine 

liberté qui le rend curieux.

Des projections et effets de 
lumières ont illuminé le Al-
Wasl Plaza, une enceinte 
futuriste en forme de dôme, à 
l’ouverture de L’Expo-2020 de 
Dubaï.
Le plus grand événement 
culturel organisé au Moyen-
orient depuis le début de la 
pandémie de Covid-19 a ouvert 
ses portes jeudi en grande 
pompe. Le prince héritier de 
Dubaï, le cheikh Hamdane 
ben Mohammed a inauguré la 
cérémonie.
Des concerts divers ont suivi, 

dont ceux de la célèbre diva 
émiratie Ahlam ou de la 
chanteuse britannique Ellie 
Goulding. Reportée l’année 
dernière en raison de la crise 
sanitaire, l’exposition a ouvert 
ses portes au public vendredi 
au milieu du désert, à la 
périphérie de Dubaï.
Alors que le Parlement 
européen a appelé ses membres 
à boycotter l’événement, 
pour protester contre les 
violations des droits humains, 
l’Expo-2020 promet de dévoiler 
merveilles architecturales et 

innovations technologiques 

dans ses nombreux pavillons, 

représentant plus de 190 pays

La première exposition 

universelle s’était tenue à 
Londres en 1851 au Crystal 
Palace, une structure construite 
pour l’occasion. Et à Paris, 
l’exposition de 1889 avait 
dévoilé la Tour Eiffel.
L’Expo-2020 aux Emirats 
promet aussi d’être 
l’événement le plus grand 
jamais vu au Moyen-Orient, à 
un an de la Coupe du monde 
qui se tiendra dans le riche 
pays voisin, le Qatar. Dubaï 
espère enregistré 25 millions 
de visites pour son exposition 
universelle de six mois.

Héros du monde arabe :

 l’IMA découvre les icônes des pays d’islam

L’Expo-2020 de Dubaï ouvre ses portes en grande pompe
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Impossible de passer 
à côté. Squid Game 
s’affiche partout : sur les 

réseaux sociaux, dans vos 
conversations entre amis, et 
bien évidemment sur la page 
d’accueil de Netflix. Deux 
semaines après sa sortie, la 
série sud-coréenne est toujours 
le programme le plus regardé 
sur la plateforme en France. 
Et forcément, au bout des 
neuf épisodes, le monde entier 
se demande si une suite est 
prévue.
Si l’on veut obtenir une 
réponse à nos questions, il faut 
se tourner du côté de Hwang 

Dong-hyuk, le créateur de 
la série, qui a accordé un 
entretien au média américain 
Variety. « Je n’ai pas de plans 
bien développés pour Squid 
Game 2. Rien que de penser à 
cela est assez épuisant. Mais 
si je devais le faire, je ne le 
ferais certainement pas tout 
seul. J’envisagerais de faire 
appel à plusieurs scénaristes 
et à de multiples réalisateurs 
expérimentés », a-t-il annoncé.
Six mois nécessaires pour les 
deux premiers épisodes
Si une deuxième saison de 
Squid Game peut voir le 
jour, ce ne sera donc pas de 

sitôt. Hwang Dong-hyuk 
a d’ailleurs confié que le 
processus de création de la 

série n’était pas de tout repos. 

« L’écrire était plus difficile 
qu’habituellement pour moi 
car il s’agissait d’une série 

et non pas d’un film, a-t-il 

indiqué. Il m’a fallu six mois 
pour écrire et réécrire les deux 
premiers épisodes. »
Avant de s’atteler 
(éventuellement) à l’écriture 
d’une suite, Hwang Dong-
hyuk travaille actuellement aux 
prémices d’un film intitulé KO 
Club, abréviation de « Killing 
Old Men Club ». D’après 
son résumé, ce long-métrage 
racontera l’histoire d’une 
guerre intergénérationnelle. 
Comme dans Squid Game, 
peut-être y aura-t-il donc du 
sang, du sang et encore un peu 
de sang.

La nouvelle exposition 
du Rijksmuseum 
d’Amsterdam aux 

Pays-Bas présente les portraits 
d’hommes d’origine africaine 
en Europe à l’époque de la 
Renaissance.
Provenant de musées 
européens et américains, 
ces deux portraits, les plus 
anciennes représentations 
individuelles d’hommes noirs, 
confirment leur présence en 
Europe bien avant l’esclavage 
et la colonisation.
SOUNDBITE (anglais) Taco 
Dibbits, directeur général du 
Rijksmuseum :
«Eh bien, je pense qu’il y avait 
une présence à la Renaissance, 
donc vers 1500 d’Africains en 
Europe et nous avons estimé 
qu’il était très important de 

montrer ces deux œuvres, pour 
montrer aussi cette présence. Je 
pense que pendant longtemps, 
dans l’histoire de l’art, ces 
œuvres étaient invisibles. Les 
gens pensaient simplement 
qu’elles n’existaient pas. «.

Intitulée « Remember me 
», souviens-toi de moi en 
français, cette exposition 
spéciale montre 100 portraits 
de maître du XVème siècle 
ayant représentés des 
hommes et des femmes de la 
Renaissance.
Elle couvre la période 1470-
1570 et présente des portraits 
de maîtres tels qu’Albrecht 
Duerer, Hans Holbein et Titien.
«Il y a eu une énorme 
explosion de portraits ( à la 
Renaissance), et dans ces 

portraits, la première chose 
importante était de vraiment 
capturer la personne et de la 
montrer d’une manière telle 
que vous sentiez que cette 
personne était avec vous.» a 
déclaré Taco Dibbits, directeur 
général du Rijksmuseum.
«Finalement, nous avons eu 
l’idée de les regrouper selon 
ces thématiques comme la 
beauté et le pouvoir, l’ambition 
ou la foi. Et je pense que ce 
sont des sujets très importants 
à l’époque et ils le sont encore 
aujourd’hui, et c’est peut-
être la raison pour laquelle 
les gens sont aussi intrigués 
par des portraits qui ont 500 
ans encore aujourd’hui.» 
a expliquéMatthias Ubl, 
conservateur du musée pour la 
peinture hollandaise, italienne 

et allemande
La présence de ces deux 
représentations d’hommes 
noir datant de 15eme siècle 
expose l’histoire des personnes 
venues d’Afrique en Europe à 
l’époque de la Renaissance.
Une histoire commune entre 
les deux continents mise en 

lumière par les historiens mais 
trop peu connue du grand 
public et qui n’est pourtant 
pas enseignée dans les 
établissements scolaires.
«Remember me» débute le 1er 
octobre et se poursuit jusqu’au 
16 janvier 2022.

Actrice, chanteuse et 
auteure-compositrice, 
l’anglo-nigériane 

Cynthia Erivo a plus d’un tour 
dans son sac. Déjà lauréate 
d’un Grammy Award la 
chanteuse connue de la scène 
musicale américaine entame la 
promo de son premier album 
«Ch. 1 Vs. 1», sorti au début 
du mois.
Cynthia Erivo est peut-être 
déjà lauréate d’un Grammy, 
mais elle est encore effrayée 

à l’idée que son premier 
album solo, «Ch. 1 Vs. 1», 
soit disponible pour le monde 
entier.
«Je suis excitée. Je suis 
nerveuse. Je veux que les 
gens l’aiment. Je veux que les 
gens l’apprécient. Je veux que 
ça marche bien. Vous savez, 
je veux les mêmes choses 
que la plupart des musiciens 
veulent pour leur musique», a 
déclaré Erivo. «Beaucoup de 
ces chansons sont vraiment 

personnelles. Donc, je suis 
prête à partager quelque chose 
sur moi, ma vie et qui je suis. 
Et j’espère que les gens sont 
ouverts et prêts à écouter ça. 
Donc je l’espère aussi. C’est 
comme une autre partie de 
ma vie que je peux voir se 
réaliser.»
Sorti au début du mois, la 
plupart des 12 titres du projet 
ont été écrits au cours des deux 
dernières années, alors que 
la pandémie de coronavirus 

faisait rage dans le monde. 
Erivo a coécrit toutes les 
chansons.
Il s’agit d’une nouvelle étape 
dans l’énorme année d’Erivo, 
qui a notamment été nommée 
aux Emmy Awards pour avoir 
incarné la reine de la soul dans 
«Genius : Aretha».
En plus de l’Emmy et de 
l’album, le premier livre pour 
enfants de la star britannique, 
«Remember to Dream», est 
sorti le 28 septembre 2021.

« Squid Game » :

 Le créateur de la série en dit plus sur la saison 2

Pays-Bas : 

portraits d’hommes noirs en Europe à la Renaissance

L’actrice anglo-nigériane Cynthia Erivo sort son 1er album
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Pour se faire servir des 
pâtes par Eminem, rien 
de plus simple : il suffit 

apparemment de se rendre 
dans son nouveau restaurant, 
Mom’s Spaghetti, situé à 
Detroit. Et il n’a pas choisi 
le nom de ce nouveau spot au 
hasard. C’est une référence 
aux paroles de son tube Lose 
Yourself, sur la BO de 8 Mile.
Pour l’ouverture de ce nouvel 
établissement dans sa ville 
natale, la star du rap a joué 
le jeu en apportant lui-même 
les commandes aux premiers 
clients. Et comme on peut le 
voir sur les réseaux sociaux 
ici ou là, l’interprète de Rap 
God a même accepté de 
faire des selfies avec les dix 
premières personnes à venir 

goûter à ses pâtes !
Nouveau projet
Si l’on en croit la Detroit Free 
Press, la nouvelle a rapidement 
fait le tour de la ville puisque 
les clients faisaient la queue 
sur plusieurs pâtés de 
maison pour venir manger 
(ou apercevoir la star). Un 
succès instantané que l’artiste 
et son équipe ont testé en 
amont avec des restaurants 
éphémères dans la ville, et 
qui pourrait générer d’autres 
ouvertures si le premier essai 
assoit son succès.
« Nous avons eu beaucoup 
de plaisir à monter ce projet 
avec les gens de Union Joints, 
et la réponse des fans a été 
extrêmement positive. Les 
précédents pop-ups étaient 

en fait un test pour nous, afin 
de déterminer s’il y avait de 
l’enthousiasme pour un spot 
Mom’s Spaghetti régulier qui 
serait ouvert toute l’année. 
Nous sommes très heureux 
d’annoncer l’arrivée du 
restaurant sans réservation 
et de la boutique adjacente 
à l’étage, appelée The 
Trailer, où les fans pourront 
découvrir un environnement 
unique et obtenir des 
produits dérivés et d’autres 
articles d’Eminem et de sa 
nouvelle entreprise de pâtes 
», a déclaré Paul Rosenberg, 
l’agent d’Eminem, dans un 
communiqué relayé par le 
NME.

Helena Bonham Carter re-
vient dans la suite d’Enola 
Holmes. La star d’Alice au 
Pays des Merveilles va re-
prendre son rôle d’Eudoria 
Holmes, la mère de Sherlock 
et Enola, campés respective-
ment par Henry Cavill et Mil-
lie Bobby Brown.
Le casting du film Netflix 
diffusé l’an passé sera donc 
au grand complet pour cette 
suite, et Louis Partridge fera 
également de nouveau par-
tie de l’aventure comme il 
l’a confirmé à l’occasion du 
Tudum, l’événement organisé 
par la plateforme à l’intention 
des fans le week-end dernier. 
Mais comme on pourrait s’en 
douter, ce deuxième opus 
comptera également son lot 

de nouvelles têtes.
Qui sont les nouveaux 

venus?
D’après Variety, la star 
d’Harry Potter David Thewlis 
(Remus Lupin) ainsi que Sha-
ron Duncan-Brewster, vue 
récemment dans Dune, feront 
partie du casting d’Enola 
Holmes 2.
La réalisation sera de nou-
veau confiée à Harry Brad-
beer, connu pour son travail 
sur Fleabag, tandis que Jack 
Thorne écopera une nou-
velle fois de la lourde tâche 
d’adapter les romans de Nan-
cy Springer en scénario. Mil-
lie Bobby Brown et sa sœur, 
Paige, seront une nouvelle 
fois à la production.

Une première pour la fille de 
Vanessa Paradis et Johnny 
Depp ! L’actrice Lily-Rose 
Depp a été choisie pour jouer 
le rôle principal féminin face 
à  The Weeknd dans The Idol, 
une série en développement 
pour HBO, co-créée par The 
Weeknd et le créateur d’Eu-
phoria, Sam Levinson, selon 
Deadline
La série suivra l’histoire 
d’amour entre l’énigmatique 
propriétaire d’un club de Los 
Angeles, chef d’une secte 
secrète, et une chanteuse 
pop. Même si HBO n’a pas 
confirmé, Lily-Rose Depp et 
The Weeknd devraient respec-
tivement jouer la chanteuse 
et le propriétaire du club.« 
Ils ont pris mon sac et l’ont 
emmené dans les bois, avec 
mon téléphone portable. Ils 
ont tout détruit », explique-t-
elle, avant de se tourner vers 

son fils, Milan. « Milan, dis la 
vérité. Dis comment maman a 
tenu bon face aux sangliers », 
lui demande-t-elle.
Mais Shakira n’est pas la 
seule victime de ce gang de 
sangliers sauvages : ces der-
nières années, de nombreuses 
personnes ont fait les frais de 
cette terreur d’un nouveau 
genre. En 2016 déjà, révèle la 
BBC, la police a reçu 1.187 
appels concernant des san-
gliers attaquant des chiens, 
dérangeant la circulation, et 
fonçant dans les voitures.

Bernard Tapie a tiré sa 
révérence des suites 
d’un cancer. L’homme 

d’affaires, ancien ministre et 
ancien président de l’Olym-
pique de Marseille était âgé 
de 78 ans.
Le site La Provence a partagé 
: «Dominique Tapie et ses 
enfants ont l’infinie douleur 
de faire part du décès de son 
mari et de leur père, Bernard 
Tapie, dimanche 3 octobre à 8 
h 40, des suites d’un cancer. Il 
est parti paisiblement, entou-
ré de sa femme, ses enfants, 
ses petits-enfants et son frère, 
présents à son chevet. Il a 
fait part de son souhait d’être 
inhumé à Marseille, sa ville 
de coeur.» Depuis plusieurs 
mois, le célèbre homme d’af-
faires luttait contre un double 
cancer de l’estomac et de 
l’œsophage. Son procès pour 
escroquerie dans l’affaire de 
l’arbitrage controversé du 
Crédit Lyonnais prévu en oc-
tobre dernier avait d’ailleurs 
été repoussé au mois de mai 
2021 en raison de son état 
de santé. Au cours d’une vie 
romanesque, Bernard Tapie a 
enchaîné les métiers.
Il a d’abord été l’un des 
hommes d’affaires les plus 
influents en France dans les 
années 1970 et 1980. Bernard 
Tapie s’était fait une spéciali-
té de racheter des entreprises 
pour un franc symbolique 
avant de le revendre plusieurs 

millions quelques années plus 
tard. Au début des années 
1990, il est à la tête de l’une 
des 20 plus grandes fortunes 
de France. Il décide alors de 
racheter la célèbre marque 
de vêtements de sport, Adi-
das. Car Bernard Tapie était 
aussi un amoureux du sport. 
En 1986, il devient le proprié-
taire de l’Olympique de Mar-
seille qu’il amène, en 1993, 
sur le toit de l’Europe en rem-
portant, à l’heure actuelle, la 
seule Ligue des Champions 
du football français.
Le sport, les affaires mais 
aussi la politique ont mar-
qué la vie de Bernard Tapie. 
Il s›engage tout d›abord à 
Marseille avant que François 
Mitterrand n›impose sa pré-
sence dans le gouvernement, 
en 1992. Il devient alors 
ministre de la Ville de Pierre 
Bérégovoy, alors premier 

ministre. Mais son passage au 

gouvernement est court. Ber-

nard Tapie n›occupe ce poste 

que quelques mois. Il devient 

par la suite député puis dé-

puté européen et conseiller 

général des Bouches-du-

Rhône. Depuis le début des 

années 2000, Bernard Tapie, 

confronté à de nombreuses 

affaires judiciaires, s›était 

reconverti dans la comédie. 

Il avait notamment interprété 

le commissaire Valence dans 

la série policière éponyme de 

TF1. Côté vie privée, Bernard 

Tapie était le père de quatre 

enfants : Nathalie et Sté-

phane, nés de sa relation avec 

Michèle Layec et Sophie, 

chanteuse, et Laurent, nés de 

son mariage Dominique Mia-

let-Damianos.

Bernard Tapie est mort à l’âge
 de 78 ans

Eminem ouvre un restaurant de pâtes 
à Detroit et sert lui-même les clients

Helena Bonham 
Carter revient dans 

la suite d’« Enola 
Holmes » 

Info Star...
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Echouage du navire portugais au port d’Alger :
Le corps de la personne disparue repêché

Sécurité alimentaire :
L’Algérie classée première en Afrique

Accidents de la route :  
2.260 morts et plus de 22.000 blessés au cours 

des 8 premiers mois

Les plongeurs relevant de 
la Protection civile (PC) 
de la wilaya d’Alger ont 

repêché, jeudi, le corps sans 
vie de la personne disparue au 
Port d’Alger suite à l’échouage, 
dans la nuit de mardi à mercredi 
au port d’Alger, d’un navire 
de transport de marchandises 
battant pavillon portugais, 
indique un communiqué de 
la Direction générale de la 

Protection civile (DGPC).
Les plongeurs de la PC sont 
parvenu, jeudi à 16:35, à 
repêcher le corps sans vie de 
la personne disparue au port 
d’Alger suite à l’échouage 
partiel d’un navire de transport 
de marchandises battant 
pavillon portugais, survenu 
la nuit de mardi à mercredi, 
en raison d’une importante 
infiltration d’eau alors qu’il 

accostait le quai n 09, précise le 
communiqué.
La victime, de nationalité 
algérienne, était bloquée à 
l’intérieur du navire, précise 
la même source ajoutant que 
les éléments de la Protection 
civile avaient réussi à dégager 
17 marins dont 6 de nationalité 
philippine, légèrement blessés 
et évacués vers l’Hôpital 
Mustapha Pacha.

Deux mille deux cent 
soixante personnes 
(2260) ont péri et vingt-

deux-mille-dix-huit (22.018) 
autres ont été blessées dans 
des accidents de la circulation 
survenus au niveau national au 
cours des huit (8) premiers mois 
de 2021, indique un bilan de la 
Délégation nationale à la sécurité 
routière (DNSR). 
Distribué dimanche à l’occasion 
du lancement d’une campagne 
nationale de sensibilisation 
pour prémunir les enfants des 
accidents de la route, le bilan de 
la DNSR fait état d’une hausse 
dans le nombre de décès de 386 
personnes par rapport à la même 
période de l’année précédente, 
ajoutant que le nombre de blessés 
a atteint 22.018 soit une hausse 
de 5171 cas par rapport aux 8 
premiers mois de l’année 2020.

La DNSR a enregistré 16.320 
accidents de la route, dont 11.845 
survenus en zones urbaines et 
4475 en zones rurales, selon le 
même document.
Par tranche d’âge, le bilan 
fait cas de 148 morts parmi la 
catégorie des moins de 5 ans, 
131 victimes pour la catégorie 5 
à 9 ans, 67 victimes pour les 10-

14 ans, et 158 morts âgés entre 
15 et 18 ans.
La DNSR a indiqué également 
que 257 personnes âgées entre 
20 et 24 ans ont trouvé la mort, 
278 autres âgées de 25 à 29 ans 
et 237 morts âgées entre 30 et 34 
ans durant les huit premiers mois 
de 2021.
Parmi les victimes des accidents 

de la route, enregistrés entre 
janvier et août derniers, figurent 
également les catégories entre 35 
et 39 ans (162 morts), 40 et 44 
ans (136 morts) et de 45 à 49 ans 
(148 morts).
La DNSR a également fait état de 
522 morts âgés de plus de 50 ans.
Les causes des accidents de la 
route, survenus durant la période 

susmentionnée, sont dues en 
premier lieu à l’excès de vitesse 
(15,54%), au manque d’attention 
du conducteur à l’intérieur des 
agglomérations (13,95%) et à 
d’autres causes liées à la perte 
de contrôle du véhicule, aux 
dépassements dangereux, au non 
respect de la distance de sécurité 
et la non utilisation des passages 
piétons, outre le non respect du 
code de la route et la conduite 
dangereuse.
Concernant les conducteurs 
impliqués dans des accidents de 
la route, le bilan de la DNSR a 
précisé que le taux le plus élevé 
était celui des conducteurs ayant 
un ancien permis de conduite 
allant de 5 à 10 ans (24,34%), 
tandis que 4.229 conducteurs 
sans emploi ont été à l’origine 
d’accidents de la route durant les 
8 premiers mois de 2021.

L’Algérie a été classée 
par le Programme 
d’alimentation 

mondial (PAM) des Nations 
unies, première en Afrique en 
matière de sécurité alimentaire.
Dans sa dernière cartographie de 
la pauvreté, publiée récemment 
sur son site web, le PAM a classé 
l’Algérie dans la catégorie des 
pays dont le taux de personnes 
sous-alimentées est inférieur 
à 2,5% de la population totale, 
durant la période 2018-2020. 
Elle est le seul pays en Afrique 
à ne pas dépasser ce seuil.
Ainsi, l’Algérie est répertoriée 
dans la même catégorie que la 

majorité des pays européens, 
des Etats-Unis, du Canada, de la 
Chine, de la  Russie, du Brésil 
et de l’Australie, entre autres.
En Afrique, le Maroc est classé 
dans la deuxième catégorie qui 
regroupe les pays dont le taux 
de la population touchée par la 
sous-alimentation varie entre 
2,5 et 4,9%.
Parmi les pays les plus impactés 
par le phénomène de la sous-
alimentation, le PAM dénombre 
la République centrafricaine, 
le Congo, la République 
démocratique du Congo, la 
Somalie et le Madagascar avec 
un pourcentage supérieur à 35% 

de leur population.
Le PAM a souligné dans son 
étude que plus de 811 millions 
de personnes sont touchées par 
la sous-alimentation, soit 1 sur 
10 de la population mondiale.
En 2015, la communauté 
mondiale a adopté les 17 
Objectifs mondiaux de 
développement durable (ODD), 
dont l’objectif numéro 2 est 
d’arriver à la «Faim Zéro» en 
éradiquant la faim, assurant la 
sécurité alimentaire, améliorer 
la nutrition et promouvoir une 
agriculture durable, d’ici à 
2030.
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